

España Económica

Fundado en 1893

Madrid, 6 de julio de 1957.

Año LX. - Núm. 5.072

SUMARIO

El XVI Congreso de la Cámara Internacional de Comercio.
Murcia y el Mercado Común.

NOTAS Y COMENTARIOS

- La actualidad bursátil.
- El Mercado Común europeo.
- Portugal y los abonos nitrogenados.
- El informe anual del Banco Mundial.
- Junta extraordinaria del Banco Ibérico.
- Naviera Aznar, Sociedad Anónima.
- Portland del Ebro, S. A., celebra su Junta general.
- Junta general de accionistas de la Compañía Trasatlántica Española, en Barcelona.
- Junta general ordinaria de Occidente, Compañía de Seguros, S. A.
- La Junta de la Empresa Constructora Cantabria.

CORRESPONDENCIA

- Carta de Cataluña.
- Carta de Inglaterra.

LOS MERCADOS DE PRODUCTOS

Materias primas y productos agrícolas e industriales.

LOS MERCADOS DE VALORES

Bolsas de Madrid, Barcelona y Bilbao.—Bolsines de Oviedo, Valencia y Zaragoza.—Bolsas de París, Londres, Nueva York y Zurich.

BANCOS

De Francia, de Inglaterra, de la Reserva Federal y de Suiza.

DIVISAS Y METALES PRECIOSOS

Mercado de divisas de Madrid.—Cambios de París, Londres, Nueva York y Zurich.

AGENDA DEL RENTISTA

Juntas generales.—Dividendos e intereses.—Suscripciones.—Admisión de valores, etc.

EL MUNDO AL DIA

Noticias de España.—Disposiciones oficiales. Iberoamérica y extranjero.

Prohibida la reproducción de los trabajos siempre que no se cite su procedencia.

SUSCRIPCION Y VENTA

ESPAÑA, PORTUGAL E IBEROAMÉRICA

Semestre: 115 pts.; Año: 220 pts.; Corriente: 5,00 pts.

EXTRANJERO

Año 300 pts.; Corriente: 10 pts.

En las Corresponsalías, Librerías y Kioscos de España y del Extranjero y en las Oficinas Floridablanca, 3.

Teléfono 21-51-42. — Apartado 860. — Madrid.

EL XVI CONGRESO DE LA CAMARA INTERNACIONAL DE COMERCIO

La Cámara de Comercio Internacional celebró en el pasado mes de marzo, en Nápoles, su XVI Congreso Internacional. Esta Asociación integra, en el momento actual, a más de 60 naciones. Su objetivo es reunir la experiencia adquirida y forjar una política común a desarrollar que satisfaga, a la vez, a las necesidades nacionales e internacionales. El prestigio que tiene esta Institución es de tal grado que sus consejos y opiniones no sólo son oídas, sino que su colaboración es requerida por los Organismos internacionales. La calidad y renombre internacional de sus expertos le aseguran plena eficacia.

El temario tratado en el último Congreso resume, en realidad, todas y cada una de las cuestiones que al momento presente tienen pendientes el comercio y los transportes. Fueron aprobadas 58 resoluciones sobre otros tantos temas. Desde el campo monetario hasta el fiscal; desde las cuestiones de la aviación hasta las del telégrafo.

Entre las mociones aprobadas destaca la que se refiere a la posición de la Cámara de Comercio Internacional ante la creación del Fondo Especial de las Naciones Unidas para el Desarrollo Económico. La Cámara cree que es necesario llegar al establecimiento del mismo en cuanto que ni las inversiones privadas ni las aportaciones realizadas por el Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento sirven para llevar a término, en los países subdesarrollados, la puesta en marcha de su infraestructura básica. Por infraestructura básica se entiende el conjunto de obras precisas previas para el desarrollo de una actividad efectivamente rentable, tal como un número mínimo de carreteras, fábricas de electricidad, escuelas, hospitales, edificios y dependencias oficiales. En tanto no se logre ese sostén elemental es imposible que la producción pueda darse ni la iniciativa privada acudir.

El Fondo Especial de las Naciones Unidas permitirá obtener crédito a aquellos países que, además de carecer de posibilidades, no pueden incurrir en el peso de un servicio de intereses y amortizaciones pagaderas en divisas. Tal como el Fondo está ideado, podrá ser un sostén para el desarrollo de estas naciones, al proporcionarles los medios para iniciar su infraestructura básica. El Fondo permite el pago de los intereses y amortizaciones en la propia moneda. La Cámara de Comercio Internacional hace patente su deseo de que el sistema de financiación no se traduzca en un sistema competitivo de las actividades bancarias privadas. Al efecto, estima que deberá pedir la cooperación técnica del Banco de Reconstrucción y Fomento para beneficiarse del alto grado a que ha llegado este Organismo en la apreciación de los fenómenos estructurales y económicos de los países. También advierte la necesidad de que los gastos de administración del Fondo Especial no sean muy elevados.

Otro punto ampliamente tratado, como no podía ser por menos, es el que se refiere al problema de la integración económica del Mercado Común, Zona Libre y Euratom. Por lo que respecta al primero, cree que es necesaria y debe extenderse no sólo a la "pequeña Europa", sino a todos los países europeos, en el ámbito de la OECE. Por lo que se refiere al Mercado Común, sostiene que el Arancel Común que proteja a esta Unión Aduanera debe ser moderado, en sus tipos impositivos, para hacer posible la expansión del comercio entre los países que la integran y los del mundo entero. No cree que el Mercado Común pueda llevarse a término si no se integra en el mismo la agricultura.

En todo intento de integración no deben menospreciarse los tres factores que diferencian a los países: divergencias entre las remuneraciones de los productores masculinos y femeninos; pago de los días festivos, y duración legal de la semana de trabajo. También es preciso liberar plenamente a los transportes, eliminando el sistema proteccionista que éstos hoy disfrutan en ciertas naciones. Cree que el Fondo de Inversión Europeo sólo es factible en cuanto que el mismo sirva para financiar el desarrollo de las infraestructuras en aquellos campos que sean de competencia del sector público. Como ayuda, por tanto, a las Autoridades locales de las cuales las regiones subdesarrolladas dependen. Por el contrario, se estima poco amplia la libertad de movimiento que se concede al capital privado.

La creación de un Mercado Común supone la instauración de una autoridad superior. Al efecto, dos posiciones se fijan: una, la que cree que es preciso crear una autoridad técnica superior, investida del suficiente poder para poder resolver cuantas cuestiones no estén implícitamente tratadas en el Acuerdo, y, otra, la que considera que en el texto del Tratado están previstos cuantos problemas puedan darse en la realización del mismo, y, por lo tanto, la autoridad que se instituya sólo tendrá que atender a meros detalles, y huelga la consideración de autoridad suprema. Se teme que, de darse a esa autoridad técnica poderes, éstos sean superiores a los que tengan los Gobiernos dentro de su jurisdicción, con el riesgo de que se inaugure un sistema planificado en el terreno supranacional que niegue la posición que hoy cada Estado mantiene dentro de sus fronteras.

La Cámara de Comercio Internacional sostiene que la coordinación precisa puede realizarse fácilmente dentro del ámbito de las Instituciones existentes. Así, la política monetaria puede quedar encuadrada bajo la dirección de la Unión Europea de Pagos; ciertos aspectos de la política económica general adscrita al Consejo de Ministros de la OECE; el transporte puede ser examinado en la Comisión Económica para Europa de las Naciones Unidas, así como en la Conferencia Europea de Ministros del Transporte y Comisión Europea de Aviación Civil; para el carbón y el acero, en la Comunidad de este nombre (CECA), y para el trabajo en la Organización Internacional del Trabajo.

La Cámara estima que será necesario la redacción de un Código de prácticas legales entre los Gobiernos, para evitar que se efectúen políticas nacionalistas en el orden económico.

Por lo que respecta al Euratom, la Cámara cree que es preciso establecer de forma concreta el control sobre los materiales empleados, así como extender sus beneficios a toda Europa, para buscar la autarquía en el campo de la energética, y lograr al mismo tiempo bajar el costo de tan importante materia.

Otro tema interesante que se abordó, dentro del campo de las relaciones comerciales internacionales, es el de la simplificación de las formalidades que pesan sobre el tráfico de mercancías; así se solicitó que se deroguen las consulares; se llegue a establecer una convección mundial sobre el tratamiento de las muestras; refundición en un solo impuesto de la multiplicidad de los que hoy pesan sobre la importación, y se adopte una solución respecto a aquellas mercancías que son devueltas, por desperfecto, para su reparación, al país de origen.

El tema del transporte fué exhaustivamente tratado, tanto el aéreo como el de carreteras, ferroviario y naval. Todos ellos desde el punto de vista del seguro; traslación de mercancías peligrosas; de sustancias perecibles, fiscal y derechos supletorios.

La propiedad industrial fué examinada en vista de la Revisión de la Convención de París y del Acuerdo de Madrid, sobre el registro internacional de marcas comer-

ciales y en sus aspectos de competencia desleal respecto a las apelaciones geográficas y de origen. Por último, se analizaron los problemas que la energía nuclear planteará en este campo.

Murcia y el Mercado Común

Murcia, por la acreditada voz del Secretario Provincial de Sindicatos, D. Carlos Iglesias, se ha declarado partidaria de la incorporación de España al Mercado Común. En la conferencia pronunciada en la Casa de la Cultura de aquella provincia, el orador esbozó lo que era el Mercado Común y la Zona de Librecomercio. Opinó que al no incluirse, por presión inglesa, dentro de la Zona de Librecomercio el comercio de los productos agrícolas, a España no puede interesarle pertenecer a esta Zona, en cuanto, hoy por hoy, nuestra exportación fundamental consiste en productos del campo. Por el contrario, al abarcar todos los artículos y existir un Fondo Social Europeo para poner en marcha a los países atrasados dentro del marco del Mercado Común, es evidente que debemos postular nuestra entrada en esta organización.

Los detractores de la incorporación arguyen argumentos que pueden resumirse en los siguientes puntos: Primero, la industria española no está preparada, en el momento presente, para el impacto que en el caso de una participación inmediata en el Mercado Común provendría de los demás países integrantes. Esto es cierto, pues una parte, cuya proporción exacta es de difícil valoración, de nuestra industria puede no estar en condiciones, pero hay que tener en cuenta que el Tratado del Mercado Común tiene un período transitorio de aplicación de doce a quince años, en el cual cabe, perfectamente, que, con las ayudas necesarias, la industria española se modernice.

Segundo, una parte muy considerable de nuestra agricultura, la cerealista en primer término, está en idéntica situación. También es cierto que en España hay dos tipos acusados de agricultura, la de exportación, que es la que domina en la provincia de Murcia y todo el Levante, para la que el Mercado Común podría ser un verdadero "Dorado", y la de régimen interior, cuyo régimen de costos es superior al europeo en razón a sus bajos rendimientos. Pero tampoco cabe desconocer que en el Tratado está previsto un sistema de precios mínimos para los productos agrícolas para el período transitorio, que por el momento juzgase garantía suficiente.

Tercero, la libre emigración de nuestra mano de obra podría acarrear consecuencias graves para nuestra economía. Desde luego; pero ¿es que por eso vamos a condenar a que vivan permanentemente pendientes de salarios insuficientes hombres que podrían multiplicar sus ingresos de trabajar en los otros países de Europa? Bien está que, como mal menor, admitamos que, temporalmente, puedan subsistir actividades productivas que condenan a los obreros a situaciones que a veces rayan en la miseria, pero de eso a privarles de que puedan ir adonde puedan vivir mejor hay un abismo.

Cuarto, la inversión de capitales en España, procedentes de países de la Unión, si alcanzan determinadas proporciones, es evidente también que podría comprometer nuestra independencia. Puede ser que sí y puede ser que no; todo dependería de las garantías que se adoptasen, pero en todo caso, cree el orador va siendo el momento que nuestra mentalidad en estos órdenes se vaya acomodando un poco a la europea, y en cuanto se reconoce oficialmente que es vital para España la colaboración con el Occidente y se hacen los fuertes sacrificios que entrañó el acuerdo con los Estados Unidos, a plena satisfacción del país, sería excesivo que se siguiera sin ciertas actividades de interés nacional por falta de capitales estatales o privados.

Estos son los inconvenientes que los detractores de nues-

tra incorporación vienen aduciendo para oponerse a nuestra entrada en la Unión. El Sr. Iglesias expuso a continuación las ventajas que de nuestra entrada se lograrían, resumiéndolas en los siguientes puntos: Primero, el Mercado Común Europeo podría ofrecer perspectivas ilimitadas a nuestro comercio de exportación, en razón a la situación de preferencia que para nosotros supondría y al hecho de que el comercio de frutos está en crecimiento en Europa. Pero, por si esto fuera poco, también por los serios temores de que si España no entrara podrían verse seriamente afectadas nuestras exportaciones, con lo que se pondrían en peligro riquezas sin par.

Segundo, porque nuestra economía se podría desarrollar más fácilmente de contar con la ayuda europea, ya que en los últimos tiempos se ha puesto de relieve, bien a las claras, que nuestros propios medios son insuficientes. Al pen-

sar así no se hace sino trasladar a nuestra propia esfera lo que los italianos han pensado respecto a la suya.

Tercero, porque contamos que la libre circulación de personas y los beneficios del Fondo Social Europeo pueden facilitar una rápida elevación del nivel de vida de nuestros trabajadores y también de nuestras clases medias, factores éstos, uno y otros, que juzgamos de interés trascendental.

Murcia fué siempre europeísta. Cuando los problemas del comercio exterior permanecían descuidados, los huertanos levantinos dieron un ejemplo relevante de iniciativa comercial. Todavía con sus blusas y sus alpargatas, se esparcieron por toda Europa, haciendo que la naranja española llegara a ocupar el primer puesto en nuestras ventas al exterior, constituyendo el primer paso a esas hoy sólidas empresas que se dedican a la manipulación de las frutas para la exportación.

Notas y comentarios

La actualidad bursátil.

Ha terminado el primer semestre de 1957, que ha sido verdaderamente interesante desde el punto de vista de la contratación bursátil. Varios años de firmeza en los mercados de valores, con las cotizaciones siempre buscando el más, característica acentuada en el pasado año, tenían que verse sucedidos por el parón y la sucesiva regresión. Todavía el primer mes de 1957 vivió del impulso del año precedente y siguió su misma dirección. En febrero se notaron ya síntomas de debilidad, con reajustes en los cambios, que muchas veces eran de dirección negativa. Pero fué marzo el mes destinado a pasar a la historia de los mercados de valores por derecho propio. Las jornadas regresivas se sucedieron una y otra sesión en la primera decena y alcanzaron su punto culminante en los días 12 y 13. Estos días el pánico cundió y hubo fuertes desmerecimientos en las cotizaciones y fuertes pérdidas para algunas Carteras. Como no existía fundamento serio para que tal cosa ocurriera, en días siguientes se dieron fuertes recuperaciones, pero el desánimo y la incertidumbre ha reinado en la Bolsa durante todo el segundo trimestre del año. Y lenta y pausadamente, pero de una manera casi continua, la Bolsa ha ido estrechándose en la contratación y los valores han ido perdiendo enteros en sus cotizaciones, hasta el punto de que al final del semestre los índices bursátiles se hallan muy próximos al del peor día de marzo.

Se inicia el segundo semestre y el pronóstico se hace difícil. En Bolsa las apreciaciones tácticas se ven la mayoría de las veces desbordadas por los factores psicológicos. Estos se mueven ahora en un ambiente de desorientación, hasta el punto de que ni la especulación se atreve a actuar con decisión. De todas formas, esto tiene que acabar, y como ninguna base fundamental del proceso económico español ha variado, el equilibrio de las contrapartidas se hará más estable, volverá la tranquilidad y la firmeza terminará por dominar. El mes de junio nos ha obsequiado con numerosas ampliaciones de capital; terminadas muchas de ellas, tal vez haya llegado el momento de reanimación en las contrataciones de los valores viejos. Dejemos constancia, sin embargo, de que las últimas ampliaciones no han sido tan favorablemente acogidas como en otros tiempos, y de que los derechos se han cotizado por debajo de sus valores teóricos.

El Mercado Común europeo.

Continúa ocupando la actualidad económica la cuestión del Mercado Común europeo, de tanto interés para España. Hemos leído varios comentarios sobre el asunto y, aparte otras consideraciones de orden técnico, parece que los comentaristas coinciden en apreciar la necesidad de que para llegar a poseer un mercado exportador de productos, es preciso disponer o llegar a un ágil mercado interior. Las posibilidades de exportación de nuestros manufacturados son bastante complejas y, como es lógico, abarcan una política de primeras materias, de costos, de técnica, de transporte e incluso de orden bancario y financiero.

En España se supone que bastante de la experiencia necesaria para enfrentarnos con los problemas del Mercado Común, puede hallarse en el resultado de las Operaciones especiales, porque a su

través se ha logrado, en varias ocasiones, eliminar obstáculos artificiales para las industrias exportadoras, surgidos de la política comercial y de cambios. En tanto no se haya liberalizado la importación de los elementos necesarios a tales industrias y no se haya implantado un sistema flexible de cambios, que refleje de un modo continuo y permanente las variaciones del valor de nuestra moneda, las operaciones especiales, no obstante, no pueden superar completamente las dificultades que surgen para la creación de un mercado normal de exportación.

La aparición en Europa de una Comunidad económica supranacional—ha dicho recientemente un destacado economista español—constituye un hecho nuevo, de suma importancia, que tanto las Autoridades como los industriales de todos los sectores deben tener muy en cuenta. Por otra parte, releendo el discurso del Ministro de Comercio en el acto inaugural de la Feria de Muestras de Barcelona, observamos que recalco que la época del aislamiento económico ha pasado y que el mantenimiento de nuestra posición económica interior y exterior puede exigir, porque a su juicio la alternativa sería peor, nuestra entrada en zonas de cooperación económica internacional.

Ya dijimos, en su oportunidad, que no coincidíamos con el punto de vista de los que, seguramente sin demasiados argumentos formales en que apoyarse, expusieron un criterio contrario a la participación de España en el Mercado Común, y aunque, naturalmente, este proceso de adaptación implicará—como igualmente hizo notar el Ministro aludido—una serie de problemas e incluso sacrificios, la conducta de los industriales españoles no puede ser otra que la de defender esta participación en beneficio de los intereses nacionales. No estamos tan sobrados de posibilidades de dar salida a nuestros artículos, especialmente agrícolas, para que por todos los medios no intentemos terminar radicalmente con el aislacionismo indicado. España está en Europa y con ella debe formar en todos los campos por encima de incidencias que siempre serán de índole temporal. Por otra parte, han sido siempre los países del Continente, especialmente los centroeuropeos con Inglaterra, los que han mantenido el índice más elevado de nuestro comercio de exportación e importación. Las estadísticas, a este respecto, son bien elocuentes.

Portugal y los abonos nitrogenados.

Al igual que en nuestro país, en Portugal se siente la necesidad de dar impulso decidido a la producción de abonos nitrogenados, con el fin de ir reduciendo las importaciones, con el consiguiente ahorro de divisas. Por ello, el Gobierno portugués, con clara visión del problema, da decididos pasos en ayuda de esta básica industria.

Actualmente existen tres factorías, que han producido, a partir de 1952, cerca de 263.000 toneladas de sulfato amónico y 13.000 toneladas de cianamida cálcica, ahorrando al país 500 millones de escudos en divisas. En el año 1956, Portugal consumió 170.000 toneladas de sulfato amónico, 80.000 toneladas de abonos nitrogenados y más de 10.000 toneladas de cianamida cálcica. El consumo de abonos nitrogenados pasó, en consecuencia, de 4,4 kilogramos por hectárea en 1938, a 13,8 en 1956. No se desconoce, sin

embargo, que las cifras del consumo de la mayoría de los países europeos es mucho más elevada: en Holanda, 52,2 kilogramos por hectárea; en Bélgica, 43,5; en Alemania, 23,8, y en Inglaterra, 18,1. A medida que ha ido aumentando la producción nacional de esta clase de abonos, se ha ido reduciendo la importación, aunque, claro está, no en idéntica proporción, por la sencilla razón de que el consumo aumenta también de año en año en cifras muy sensibles. Se ha pasado de las 151.000 toneladas importadas en 1951, a 133.000 en 1956. Por otra parte, se aspira a conseguir el abaratamiento en el precio de los abonos nitrogenados, al repartirse los gastos generales de fabricación entre una mayor producción. El precio de importación del amoníaco es de 8,28 escudos el kilogramo, y el precio de venta del mismo en el mercado es de 16 escudos. Se hallan en marcha trabajos de ampliación de varias fábricas, con el fin de acelerar la expansión.

Es incalculable el beneficio que reporta a la agricultura el disponer en cantidad suficiente de fertilizantes nitrogenados. Si ello se quiere conseguir sin echar mano de las divisas, que tan necesarias son para otros sectores, se debe centrar la cuestión y, como en Portugal se hace, prestar a las Empresas privadas—que en España las hay con experiencia y prestigio—la ayuda necesaria para la expansión industrial. Toda la economía nacional saldrá beneficiada con ello en plazo relativamente corto.

El informe anual del Banco Mundial.

En el informe del Banco Mundial, correspondiente al último ejercicio, se analiza con todo detalle las operaciones realizadas por este gran Banco en un año en el que, a pesar de la lentitud registrada en el crecimiento económico en los últimos seis meses, más gentes gozaron de mayor riqueza real que en cualquier otro momento de la historia.

El Banco Mundial prestó, en el último ejercicio, 396 millones de dólares y obtuvo un beneficio neto de 29,2 millones, la más alta cifra hasta la fecha. El total de los préstamos del Banco, desde que comenzó sus operaciones en 1946, ascienden a 2.720 millones de dólares. Han sido 42 los países hacia los que los préstamos se han dirigido. Las reservas ascienden a 228 millones de dólares y los bonos emitidos para incrementar los fondos prestales llegan a los 850 millones. El 70 por 100 de los préstamos del año último fué destinado a las Empresas eléctricas y de transportes. Un total de 175 millones de dólares fué prestado para desarrollo eléctrico. El mayor préstamo concedido hasta la fecha para un solo proyecto corresponde a este sector industrial: 80 millones, a Rhodesia. Para el sector de transportes—carreteras, ferrocarriles y puertos—fueron 127 millones de dólares.

Durante el año a que nos referimos, continuó el Banco prestando sus servicios de ayuda técnica a los países miembros, a los que se enviaron misiones de Consejeros para aspectos parciales del desarrollo económico. Los provechosos resultados conseguidos a través de estos servicios están a la vista en muchos países: programas viales de Colombia y Honduras; ferrocarriles de Jamaica; plan quinquenal de inversiones en Guatemala; programa de desarrollo agrícola a largo plazo en Colombia, etc. Y además de los servicios especiales, el Banco siguió con su política de situar representantes residentes en ciertos países donde se hace más necesaria la contribución para resolver los problemas de fomento, especialmente en países sudamericanos.

BANCO IBERICO

Capital 80.000.000 de ptas.

Reservas 48.500.000

REALIZA TODA CLASE DE OPERACIONES
BANCARIAS

MADRID

CASA CENTRAL: Av. de José Antonio, 18. Tel. 21-10-70 (8 líneas).

BARCELONA

SUCURSAL: Av. de José Antonio, 629. Teléf. 22-46-40 (5 líneas).

Dirección telegráfica:

BANKIBER

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.965)

Con el ingreso de Afganistán y Corea, el número de países miembros llega a 58, y el capital suscrito a la respetable suma de 9.050,5 millones de dólares.

Junta extraordinaria del Banco Ibérico

Se aprobó una ampliación de capital de 20 millones de pesetas.

Bajo la presidencia de don Ildefonso Fierro, y con asistencia de más de 127.200 acciones, se ha reunido la Junta general extraordinaria del Banco Ibérico.

Se dió lectura a la propuesta del Consejo en la que se solicita autorización para ampliar el capital con el fin de ir manteniendo el ritmo de la expansión territorial y de negocio del Banco, extremos que se han puesto recientemente de relieve con el acierto de la inauguración de la Sucursal en Oviedo y la próxima puesta en servicio de una nueva Agencia urbana en Madrid. En cuanto a la expansión de los negocios, las cifras del balance aprobado en la reciente Junta general ordinaria eran bien expresivas, manteniéndose a igual ritmo en el primer semestre de este año.

Se propuso la ampliación de capital en 20 millones de pesetas, mediante la puesta en circulación de una acción nueva por cada cuatro antiguas, al tipo de 150 por 100, destinándose el exceso para reservas; también habrá de abonar el accionista 125 pesetas por acción suscrita en concepto de gastos de emisión, corriendo el Banco con el resto de estos gastos.

Con la nueva aportación de capital y reservas, aquél quedará en 100 millones, y las reservas sumarán 58,5 millones de pesetas.

El Presidente, señor Fierro, amplió la propuesta, exponiendo los móviles que han llevado al Consejo a proponer la ampliación de capital. Manifestó que la operación se realizará seguramente en el otoño, pues han de cumplirse previamente los trámites de autorización superior para la puesta en práctica de la ampliación.

También solicitó el Consejo autorización para utilizar en sucesivas operaciones la facultad que le concede el artículo 96 de la ley de Sociedades Anónimas.

Los accionistas aprobaron por aclamación y entre aplausos las propuestas del Consejo.

Al terminar la Junta recibieron de los accionistas felicitaciones y enhorabuena el Presidente, don Ildefonso Fierro, y el resto del Consejo, tanto por el brillante resultado del Banco como por el éxito que ha constituido la reciente inauguración de la Sucursal de Oviedo, donde fué rendido al señor Fierro un tributo de afecto y simpatía.

Naviera Aznar, Sociedad Anónima

Junta general celebrada en Bilbao el 18 de junio de 1957.

El Consejo de la Naviera Aznar, S. A., ha dado cuenta a sus accionistas del 67.º ejercicio (1956), el cual ha resultado muy brillante, dando un saldo favorable de 95,7 millones de pesetas, contra 88,5 en el precedente.

La Junta se celebró bajo la presidencia de don Juan Antonio Aznar y Zavala, y con la asistencia de numerosos accionistas, reuniéndose la mayor parte del capital social.

El Consejero-Gerente, ilustrísimo señor don Eduardo Aznar y Costes, pronunció un brillante discurso, de cuyas palabras entresacamos la siguiente información de interés general.

Analiza el valor inventariado de la flota, cuya suma es inferior a la realidad del mercado. Dijo que, por los buques tipo "Liberty" se ha pagado cuatro veces y media su precio, de cuando eran seis años más jóvenes, pese a que la flota mundial ha aumentado en ese tiempo el 24 por 100 en capacidad y bastante en velocidad. Hizo, asimismo, como otros años, unos comentarios muy dignos de tener en cuenta sobre la amortización de las Navieras. Refiriéndose a la imposibilidad de conseguir en España buques usados de categoría bastante para competir con los extranjeros, explicó cómo al naviero español que quiera apartarse de la especulación intuitiva, no le cabe otra posibilidad de asegurar el futuro que la de construir buques en astilleros españoles, pese a las enormes dificultades con que tropieza, para que le entreguen los buques y el aumento constante de su precio contractual. Así, en los últimos diez años el precio del mismo buque se ha triplicado. La depreciación de la

OBLIGACIONES DEL PUERTO DE CADIZ

PAGO DE CUPONES

El día 1 de julio de 1957 se abre el pago en el Banco de España, en Madrid, y en sus Sucursales de Cádiz y Barcelona, de los cupones números: 21 de la serie A; 19 de la B; 17 de las C, D y E; 15 de las F y G; 13 de las H, I y J; 12 de las K y L; 11 de las M, N y O; 10 de la P; 9 de las Q, R y S; 8 de la T; 6 de la V; 5 de la W; 4 de las X e Y; 3 de la Z, y 1 de la serie 27."

El líquido a percibir por cupón es de pesetas 17,95 para las Series A/Z, y de pesetas 19,00 para la serie 27."

peseta, respecto al buque, ha sido constante y de cerca del 15 por 100 por año transcurrido.

Ante esta inflación monetaria—sigue diciendo—todos los Gobiernos buscan soluciones para el problema de la amortización activa o real, con vistas a un fondo de amortización, especialmente para las Empresas de actividad internacional.

El problema es urgente y, hasta ahora, ninguna de las mejoras fiscales españolas ha servido al naviero. La contabilidad del naviero que compite internacionalmente, que es precisamente el que aporta divisas, necesita de un criterio de amortización por depreciación real, que conduzca a una autofinanciación para mantener la flota en condiciones de competir, y así lo ha reconocido el Gobierno inglés y otros más.

Sigue diciendo el señor Aznar que, de toda la aportación de divisas de la Naviera Aznar al Estado español, no recibe absolutamente ninguna compensación, ni siquiera en importaciones indispensables para los buques en construcción, buques que se retrasan o encarecen e incluso se terminan peor por falta de estas importaciones, y con cuyos buques se ha de competir después internacionalmente. Hizo a continuación un resumen con datos muy interesantes sobre los tráfico que explota la Naviera, y las razones por las cuales en el año 1956 no pudo conseguir aún una cifra superior de divisas, ya que los buques "tramp" fueron requisados a fletes bajos en pesetas.

En cuanto a la renovación de la flota española, dijo que pese a la gran demanda gubernamental y privada falta el acero y otros materiales cuya escasez encarece la construcción. Señaló igualmente en todos sus comentarios que estas dificultades podrán, quizá, vencerse, pues en todo momento contaba con la buena disposición del Gobierno, confirmada por las nuevas consignas económicas, y que tenía la esperanza, y hasta el optimismo, de que lleguen pronto esas mejoras que solicita. Vistas las dificultades de la construcción con que se lucha actualmente, dijo que, si bien lentamente, la Naviera Aznar avanza, ya que se ha botado el trasatlántico "Monte Umbe" para el servicio con Sudamérica. A principios del presente verano se botará el "Monte Anaga" para la línea de Canarias a Inglaterra, y ha empezado la construcción de los cuatro buques "tramp" de 10.000 toneladas de peso muerto y 14 nudos en servicio.

Hasta aquí el discurso del Consejero-Gerente, señor Aznar de Costes, que fué seguido con mucho interés por los accionistas, quienes pudieron darse cuenta de la brillante labor realizada por el Gerente, a quien felicitaron por el excelente ejercicio presentado.

Todo el Consejo, y en especial su Presidente, don Juan Antonio Aznar y Zavala, recibieron también muchas felicitaciones.

Portland del Ebro, S. A., celebra su Junta general

Se espera en breve el total de la maquinaria importada.

Con nutrida asistencia de accionistas presentes y representados ha tenido lugar recientemente la Junta general ordinaria de Portland del Ebro, S. A.

En la Memoria, aprobada en dicha reunión, se examinan los puntos más destacados del ejercicio. En primer lugar, la construcción de la maquinaria en relación con la cuestión de divisas y su solución satisfactoria, que permitirá de un momento a otro el embarque de toda ella con destino al puerto de Tarragona y de ahí a su lugar de emplazamiento, en Almatret.

El curso de las obras de construcción de fábrica y viviendas, instalaciones eléctricas y el resultado magnífico de la ampliación del capital social, despertó también el interés y satisfacción de los accionistas, al comprobar que va cuajando en realidad el programa industrial proyectado.

La excelente impresión recibida quedó reforzada con las interesantes manifestaciones del Presidente al finalizar la reunión, que, después de agradecer a los accionistas la colaboración y confianza que en todo momento vienen prestando a la Empresa, expresó su convencimiento de que con la próxima llegada de la maquinaria se habrá superado la etapa más ingrata del proyecto, y éste entrará en su fase final, es decir, en la de montaje y puesta en marcha de la fábrica.

A este respecto, tenemos noticias de que el Instituto Español de Moneda Extranjera ya ha concedido la debida autorización para el pago de la segunda y última parte de la maquinaria, que se cifra en 900.000 coronas danesas.

Sigue desenvolviéndose el programa constructivo en forma normal y apropiada, con el fin de tener preparadas todas las construcciones para que se pueda ir instalando la maquinaria, a medida de su recepción, y que se espera el envío de la misma en este mes de julio.

También sabemos que está terminada la pista que permitirá el transporte directo de toda la maquinaria, que se ha de desembarcar en el puerto de Tarragona y luego ha de ir hasta el lugar del emplazamiento de la fábrica. Esta misma vía permitirá en lo sucesivo una cómoda salida de los productos de fabricación hacia Lérida y zona circundante.

Junta general de accionistas de la Compañía Trasatlántica Española en Barcelona

Interesante Informe del Presidente, Conde de Ruiseñada.

El día 27 del pasado se celebró en Barcelona la Junta general de la Compañía Trasatlántica, presidida por el Conde de Ruiseñada. Concurrió un gran número de accionistas.

Según expresa la Memoria se incorporaron a la flota de la Compañía las turbonaves "Begoña" y "Montserrat", cuya adquisición tuvo lugar en las mejores condiciones posibles, dentro de las normas restrictivas de crédito y previa autorización del Instituto Español de Moneda Extranjera, concertándose la operación con el grupo bancario que forma parte de la Compañía, y ésta, a su vez, con los Bancos de Nueva York.

Expresa además que la flota navegó, durante 1956, 359.196 millas, transportando 14.848 pasajeros y 140.482 toneladas de mercancías. El combustible consumido fué del orden de 41.530 toneladas. El beneficio bruto del ejercicio fué de 48,7 millones, del que se destinan 23,5 millones a amortizaciones y el resto, después de deducidos 14 millones para dividendos a las acciones, de un 7 por 100, se aplica a previsión para impuestos y reservas.

Dedica también la Memoria un capítulo a Talleros Corcho Hijos, S. A., en la que participa la Trasatlántica en su capital social. En sus astilleros de Santander se botó, entre otros buques de menor importancia, el "Picoblanco", de 5.000 toneladas.

El Presidente de la Trasatlántica, Conde de Ruiseñada, pronunció su tradicional informe ampliatorio de la Memoria, que fué escuchado con la máxima atención de la Asamblea, entre otras razones, porque ha tenido este año mayor relieve que en los anteriores, tanto por las materias tratadas como por el fruto de la Compañía, que resumió con vigorosos trazos. Aludió en sus primeras palabras al panorama que ha tenido el mundo naviero en el pasado año e incluso en el primer semestre del actual con motivo de la situación creada en el canal de Suez y su repercusión en fletes y en la construcción de buques, ya que los contratos firmados en 1956 ascienden a 8.000.000 de toneladas; tema que relaciona con los fletes y construcciones de la Trasatlántica Española, para afirmar que, dadas las especiales características de la Compañía que preside, se contemplan los altibajos mundiales con la serenidad y aplomo que proporciona el navegar al servicio de tráfico muy conocidos, pues en algunos de ellos está presente la Trasatlántica desde hace casi un siglo.

Manifestó que muy en breve se comenzará en astilleros nacionales la construcción de dos nuevos trasatlánticos, que responderán

a las mayores exigencias en cuanto a "confort", velocidad y condiciones técnicas, por lo que serán unos buques sin precedentes en la historia de la Marina Mercante española y de la construcción naval en nuestra patria, con lo que se obtendrá el destacadísimo puesto de vanguardia que, desde hace un siglo, tiene asignado en nuestra historia naval la Trasatlántica.

Señala a continuación el acontecimiento ocurrido en el transcurso del primer semestre de este año. Que el buque "Begoña", de la Trasatlántica, ha llevado la enseña de la patria a los lejanos mares de Oceanía, transportando en abarrote emigrantes europeos a Australia, en servicio fletado por la CIME; expedición que ha representado cumpla España con un compromiso internacional, y para la Trasatlántica el percibo de importantes ingresos en divisas extranjeras.

Se refiere a la Ley Carrero Blanco de renovación de la flota mercante española y la elogia, formulando consideraciones acerca de la misma en orden a la recepción de la chapa naval, como a distintas combinaciones, que menciona, para adquirirla.

Muy interesante fué, igualmente, la parte del discurso del Conde de Ruiseñada, en la que expresó la conveniencia de atraer a nuestro país la progresiva corriente del turismo internacional. Los 637.000 turistas americanos que pasaron por Francia en el pasado año, donde dejaron 150 millones de dólares, y los 700.000 que tienen reservada plazas en aviones y buques trasatlánticos para el presente verano, son cifras que comenta para cuando se pueda canalizar ese turismo o parte del mismo hacia España.

Nuestro país puede y debe constituir el mejor aliciente para ese turismo americano, dado lo que supone para el mismo nuestro bajo coste de vida en proporción con el alto valor que su divisa alcanza.

Después de agradecer la colaboración prestada por todo el personal de la Compañía hace votos por el restablecimiento de los Consejeros señores Pazó y García Fernández.

El brillante informe del Conde de Ruiseñada terminó con una emotiva evocación de las glorias de la Trasatlántica Española, la que, en el año 1861, bajo el impulso genial del bisabuelo del creador, supo ganar, entonces, metas para España en el transporte de correspondencia y pasaje entre los puertos de España y los del mar Caribe, que detentan armadores extranjeros.

La Asamblea aplaudió cálidamente al Presidente, aprobándose por aclamación todas las propuestas del Consejo.

Junta general ordinaria de Occidente, Compañía Española de Seguros, S. A.

Interesante informe del Director general, señor Serra.

En el domicilio social de Occidente se ha celebrado recientemente la Junta general ordinaria de accionistas, en la que estaba representada la casi totalidad del capital social.

Después de abierta la sesión, el Presidente, don Remigio Thiebaut Chardenal, cedió la palabra al Director general, señor Serra, para que informara a los reunidos sobre la marcha de la Entidad en el ejercicio de 1956.

El señor Serra expuso el grave problema que ha supuesto para las Compañías aseguradoras el incremento en los Gastos generales, sobre toda en el capítulo de Personal. Con el fin de contrarrestar la influencia que dicho incremento podía representar para el resultado del ejercicio, se llevó a cabo una campaña de producción que ha sido coronada por el éxito más lisonjero, hasta el extremo de que las primas y accesorios del ejercicio han ascendido a pesetas 70.967.325,75, con un incremento de pesetas 15.603.732 sobre el ejercicio anterior. Este crecimiento supone el 283 por 100 del experimentado en 1955 con respecto a 1954.

La siniestralidad del ejercicio ha sido normal y el porcentaje de Gastos generales, aproximadamente el mismo del ejercicio precedente. Dió cuenta a los reunidos de haberse instalado ya el equipo de máquinas I. B. M., a base de fichas perforadas; ello permitirá llevar a la práctica el plan de mecanización de los servicios administrativos del Grupo asegurador con las consiguientes ventajas de todo orden que ello supone.

Al hablar del Grupo asegurador se refiere también a la marcha de las Sociedades Compañía Intercontinental de Seguros, S. A., Compañía Occidental de Capitalización, S. A., Compañía de Asistencia Sanitaria Salerno, S. A., y D. E. P. S. A., que constituyen con

Occidente un mismo Grupo financiero. Como se recordará, las dos primeras de dichas Sociedades fueron puestas en marcha en 1955, habiendo contribuido al crecimiento del Grupo, que en 1956 ha rebasado ya los 80.000.000 de pesetas de primas, con un incremento global de pesetas 22.000.000 sobre las del ejercicio 1955. El incremento de 1956 no ha sido una cosa esporádica, pues en el primer trimestre de 1957 las primas del Grupo representan 11.000.000 de pesetas que en el mismo período del año anterior, por lo que, de mantenerse este ritmo, el Grupo rebasará en 1957 los 100.000.000 de pesetas.

Antes de cerrar el acto, el Presidente leyó a los reunidos algunas de las cifras más interesantes del balance, tales como el incremento en las Reservas técnicas, que han pasado de pesetas 48.029.449, en 1955, a pesetas 55.215.480, en 1956.

De las partidas del Activo, la que ha sufrido mayor incremento ha sido la de Valores mobiliarios, con un aumento de pesetas 6.233.724. Los Inmuebles figuran en el Activo del balance por un importe inferior a la valoración practicada por la Dirección General de Seguros y Ahorro. Se ha continuado tenazmente la política de amortizaciones que viene siguiendo la Sociedad. En resumen, el ejercicio de 1956 ha mejorado todos los precedentes y permite abrigar las más optimistas esperanzas sobre su porvenir.

Del beneficio líquido, después de practicadas todas las amortizaciones, se acordó destinar un 5 por 100 a dividendo, y el resto a reservas patrimoniales y provisiones diversas.

El accionista señor Marraco expresó su satisfacción por la marcha de la Entidad e hizo votos para que continúe mejorando en el futuro. Los accionistas manifestaron su satisfacción por la gestión del Consejo y de la Dirección general, aprobando por unanimidad todas las propuestas que se sometieron a la Junta.

La Junta de la Empresa Constructora Cantabria

Brillante ejercicio del año 1956. Interesante discurso de don Angel Pinacho.

En el salón de actos de la Cámara de la Propiedad, se ha celebrado la Junta general ordinaria de accionistas de Empresa Constructora Cantabria. Fué presidida por don Luis Valls Taberner y asistieron a la misma, entre presentes y representadas, más de 138.000 acciones.

La Memoria del ejercicio de 1956 detalla con profusión de datos, fotografías y gráficos las actividades de la Empresa durante el año transcurrido.

Los beneficios líquidos del ejercicio alcanzan la cifra de 23.664.589 pesetas, de cuya suma se destinan a reservas, 9.929.757 pesetas; a impuestos, 8.500.000; para atenciones estatutarias, 915.481; a dividendo, 7 por 100, complementario del 4 por 100 a cuenta, 4.319.350 pesetas.

Prescindiéndose de la lectura de la Memoria, el Presidente, señor Valls Taberner, dirigió la palabra a los reunidos, congratándose de los resultados obtenidos, que, dijo, eran anteriores a su gestión. Recordó la afortunada actuación del señor Ullastres a su paso por la presidencia de la Sociedad, hasta que hubo de renunciar a ella al ser destinado para el alto puesto de Ministro de Comercio.

Terminó diciendo que la Empresa tiene ante sí un porvenir muy halagüeño, felicitando a los accionistas que supieron tener confianza y fe en los destinos de Cantabria.

A continuación hizo uso de la palabra el Director-Gerente, don Angel Pinacho Melero, que se ofreció a los accionistas, deseando merecer su confianza como la ha tenido por parte del Consejo de Administración, y ofreciendo poner la mayor eficiencia y lealtad en el desempeño de su cargo.

Pasa el señor Director a explicar las distintas fases en que se halla el programa de urbanización, y dice que para no estar inactiva mientras se sustancian los trámites, la Sociedad adquirió unos terrenos en la Castellana, colindantes con el Estadio Bernabéu, donde se construye un bloque que llevará nueve plantas y dos áticos, que representan un total de 32.457 pies cuadrados para 120 viviendas, una planta para tiendas y garaje y otro garaje más en sótanos. El bloque está presupuestado en 75 millones y las construcciones en 25 millones.

Da cuenta de que la referida construcción se hará por una Empresa en la que se interesará directamente Cantabria, que adqui-

rirá un paquete de acciones y tendrá un puesto en el Consejo de la misma. La Sociedad es Edificios y Obras, S. A.

Respecto al servicio de aguas de los terrenos de Cantabria, informa el señor Director que se ha establecido un concierto con el Canal de Isabel II, que habrá de indemnizar a la Sociedad por la cifra de 15 millones de pesetas, en tres fases. La primera, correspondiente a la Ciudad Lineal, está fijada, de común acuerdo, en 4,8 millones de pesetas, y cuyo pago fué autorizado por el Ministro de Obras Públicas el día 4 del próximo pasado.

Se refiere a continuación a las negociaciones entabladas con el Banco Popular Español para estrechar relaciones, proyecto muy interesante para ambas partes, del que será informada la Junta una vez quede consumada la negociación ahora en trámite.

La solidez patrimonial, agrega, está de manifiesto por el hecho

de que la Sociedad ha recibido ofertas por los terrenos de la Castellana por un plus de un 20 a 30 por 100 del valor a que fueron adquiridos.

Anunció que el Consejo había acordado el repartir un dividendo del 4 por 100 a cuenta del actual ejercicio, o sea, 18,40 pesetas para las acciones viejas, 15,62 para las acciones nuevas y 6,31 para las que no tienen desembolsado más que un 40 por 100 del valor nominal.

Por último, se refiere a la próxima contratación de las acciones de la Sociedad en la Bolsa de Madrid, encontrándose el expediente necesario prácticamente terminado.

El señor Pinacho fué muy aplaudido por la Asamblea, aprobándose por aclamación la Memoria, balance y propuestas del Consejo.

Correspondencia

Carta de Cataluña

Inauguración de una placa, en las factorías de la SEAT, recordando el premio conseguido por tres Arquitectos españoles en el concurso de la Reynolds Metals Company, sobre construcciones en aluminio. Respetuosa y decidida oposición de la Cámara de la Industria sobre creación de una hilatura de algodón en Málaga.—Otras noticias.

Barcelona (de nuestro corresponsal).—En el curso de la semana, y como uno de los temas más importantes a destacar por el cronista, tuvo lugar el acto de descubrir en la factoría de la Sociedad Española Automóviles de Turismo (SEAT), la lápida o placa conmemorativa del triunfo obtenido por los Arquitectos don César Ortiz Echagüe, don Rafael de la Joya y don Manuel Barbero, al serles adjudicado el premio de 25.000 dólares instituido por primera vez por la Reynolds Metals Company para premiar al mejor proyecto presentado sobre construcciones en aluminio.

Para dicho acto, acudieron expresamente el señor Macauley, Vicepresidente de la Reynolds; el Cónsul de los Estados Unidos en Barcelona y representaciones de diversos Organismos económicos. Las Autoridades estuvieron igualmente presentes, presididas por el señor Gobernador civil.

El grupo fué recorriendo las instalaciones de la SEAT, deteniéndose especialmente en los comedores, construídos en aluminio, y cuyo proyecto, precisamente, ha sido el premiado en Washington. Estas instalaciones no solamente procuran alojamiento al personal durante las comidas, sino también el de un descanso fisiológico, con la finalidad de atenderle en su bienestar personal, repercutiendo ello en el rendimiento general. Los distintos pabellones de que constan se abren hacia jardines, y los materiales elegidos, principalmente el aluminio, resultaron apropiados tanto por las exigencias del subsuelo, movedizo, como por imperativos de economía. El bloque de edificaciones está previsto para 1.600 obreros, 300 Jefes y empleados, 100 Ingenieros y otros técnicos, que son atendidos en dos turnos. La cocina reúne todas las condiciones precisas, disponiéndose de un amplio espacio para almacenamiento. El precio de las comidas para los productores resultan en extremo económicas, por cuanto parte del costo es cubierto por la Empresa.

En los seis pabellones de que constan los comedores, impera el duraluminio, y su estructura principal está formada por pórticos cuyo peso es de 143 kilogramos. El peso relativo de la estructura, pórticos, estabilizadores y correas, es de siete kilogramos por metro cuadrado. El aluminio de la estructura es de fabricación nacional, y en su aleación es soldable, siendo absorbidas las dilataciones debidas a cambios de temperatura.

En el descubrimiento de la citada placa pronunciaron discursos el Cónsul de los Estados Unidos, Mr. Wells, y el Gobernador civil, señor Acedo.

En la sesión plenaria celebrada por la Cámara Oficial de Industria de Barcelona, y entre otros importantes acuerdos, figuró el de formular la más respetuosa y decidida oposición al proyecto de autorización concedida al Instituto Nacional de Industria para instalar en Málaga una hilatura de algodón, aduciendo al efecto las razones de carácter jurídico y económico por las cuales entiende la Cámara que debería ser abandonado el establecimiento de dicha factoría y solicitar, en cambio, que sean favorablemente

atendidas las reiteradas solicitudes formuladas por las Empresas del ramo textil para la renovación y modernización de su maquinaria y utillaje.

Por otra parte, se acordó constase en acta la satisfacción de la Corporación por el propósito del señor Ministro de Comercio de traspasar la Delegación del Algodón a Barcelona, facilitando con ello la posibilidad de aumentar la eficacia de dicha Delegación.

Siguiendo con los acuerdos adoptados por nuestras Corporaciones públicas, destacaremos el del Pleno de la Diputación, aprobando definitivamente un proyecto de obras de caminos vecinales, por valor de 10 millones de pesetas y aprobación técnica de otros caminos igualmente vecinales, por más de 46 millones. En cuanto a la Corporación Municipal, es de interés la decisión tomada de conceder, por el momento, nuevas licencias municipales de circulación de taxis hasta el número de 1.000 sobre las actualmente existentes. Celebramos este acuerdo, porque realmente era una necesidad tan notoria la de incrementar la flota de taxímetros, que el acuerdo por sí solo se comenta. Lo lamentable es el retraso con que ha llegado.

Un caso de estricta justicia se prepara con el proyecto de erección de un monumento a los hombres de la exposición de 1929, propugnado por el señor Porcioles, Alcalde de la ciudad. Será un homenaje al que Barcelona se sumará con sencillez y entusiasmo, premiando la gesta de convertir la montaña de Montjuich en uno de los más bellos parajes de España, que incluso ofrece posibilidades de ser mejorado con la instalación de centros y lugares culturales y deportivos. El monumento se quiere que sirva para inmortalizar la memoria de aquella Exposición, y aunque no se ha decidido o no se ha hecho público el lugar de su emplazamiento, se considera que ninguno mejor indicado que el mismo recinto de Montjuich con sus jardines, fuentes y avenidas.

P. MIRALLES

COMPANÍA TELEFONICA NACIONAL DE ESPAÑA

A partir del 1 de julio próximo, se abonará contra el cupón 113 de las obligaciones números 1 al 400.000, emitidas en 1 de abril de 1929 y convertidas al 5 por 100, y contra el cupón 48 de las obligaciones en circulación al 5 por 100, emitidas con fecha 17 de mayo de 1945, números 1 al 600.000, la cantidad de pesetas 4,60 liquidadas por cupón, hecha la oportuna deducción para pago y previsión de impuestos.

El pago de los precitados cupones números 113 y 48 se efectuará en cualquiera de los Bancos enumerados a continuación o en sus Sucursales, filiales o Agencias.

Bancos Urquijo, Hispano Americano y Español de Crédito, de Madrid; Banco de Bilbao, en Bilbao; Banco Herrero, de Oviedo; Banco Guipuzcoano, de San Sebastián; Bancos La Coruña y Pastor, de La Coruña, y Banco de Santander, en Santander.

Los referidos Bancos se cerciorarán de la legítima posesión de los títulos antes de efectuar los pagos.

Madrid, 28 de junio de 1957.—El Consejo de Administración.

Carta de Inglaterra

Lo que se come en el mundo.—Hay que importar más de la mitad.—La OCEE, en contra de las cuotas.

Uno de los documentos de verdadera pesadilla, publicado por las Naciones Unidas, es un estado en el que aparece lo que comemos en un año: las montañas de patatas, los océanos de leche, los camiones de carne que desaparecen en los estómagos de las naciones miembros. Podemos descubrir, por ejemplo, que en un año un británico medio come 66 kilogramos de carne. En realidad, más, porque los bebés no comen mucha carne y, sin embargo, figuran en la clasificación estadística. Pero no tanto como el francés, que es el campeón europeo de los carnívoros, siguiéndole el inglés (de los miembros de las Naciones Unidas, se entiende).

En cuanto al azúcar, el británico ocupa el tercer lugar, con el danés y el islandés en los primeros puestos. En otros muchos productos alimenticios, el ciudadano inglés ocupa también un puesto bastante elevado en la lista europea. En cambio, como comedor de cereales y patatas, se encuentra casi al final. Estos alimentos son, en conjunto, los menos atractivos, y la gente no engulle grandes platos de patatas para satisfacer su apetito, si puede disponer de algo más agradable. En su poco interés por los cereales y las patatas, sólo le superan al británico, en Europa, el suizo, el sueco y el islandés, que, como todo el mundo sabe, disponen de provisiones ilimitadas de deliciosos pescados.

Esto quiere decir que en Europa, fuera del telón de acero, donde por el nivel de vida mundial la mayoría de los pueblos comen bien, Gran Bretaña come casi mejor que el promedio. Pero el Reino Unido no es principalmente una nación agrícola, y la primera pregunta que surge es de dónde proceden todos estos alimentos.

Sin entrar en detalles, y de una manera aproximada, podríamos decir que Gran Bretaña produce apenas la mitad de los artículos alimenticios que consume, pero lo que interesa a los países que exportan alimentos es esto: el Reino Unido es el mayor comprador cuando se trata de adquirir esta clase de productos en el extranjero. La cantidad invertida en este renglón coloca a Gran Bretaña a la cabeza de la lista de los países europeos, con una cifra superior a la mitad más que el país que la sigue, y que es Alemania occidental.

Algo más de la mitad de los productos alimenticios importados procede de la Commonwealth; una cuarta parte, o quizá algo

ELECTRICAS REUNIDAS DE ZARAGOZA, S. A.

DIVIDENDO PASIVO

El Consejo de Administración de esta Sociedad, en uso de las facultades que le están conferidas, ha acordado pedir a los señores accionistas el segundo dividendo pasivo de las acciones de la última emisión, números 900.001 al 1.350.000, en la proporción del 25 por 100, o sea, 125 pesetas por acción.

El pago de este dividendo deberá efectuarse desde el día 1 hasta el 15 de octubre próximo en las Centrales o Sucursales de las siguientes Entidades: Banco Agrícola de Aragón, Banco de Aragón, Banco Aragonés, Banco de Bilbao, Caja de Ahorros de Zaragoza, Aragón y Rioja, Caja de Ahorros Vizcaína, Banco Central, Crédito Navarro, Banco Español de Crédito, Banco Exterior de España, Banco Guipuzcoano, Banco Hispano Americano, Banco Popular Español, Banco Rural y Mediterráneo, Banco de Santander, Banco de Vizcaya, Banco Zaragozano y en la Caja de esta Sociedad, San Miguel, número 10, durante las horas hábiles de oficinas, presentando al hacer dicho pago los correspondientes extractos de inscripción de las acciones a fin de que en ellos se haga constar este desembolso.

Zaragoza, 1 de julio de 1957.—Por Eléctricas Reunidas de Zaragoza, S. A., *El Secretario del Consejo de Administración.*

EBRO - COMPANIA DE AZUCARES Y ALCOHOLES, S. A.

JUNTA GENERAL DE ACCIONISTAS

Se convoca a los señores accionistas de esta Sociedad a Junta general, que se celebrará el día 20 de los corrientes a las doce de la mañana, en el salón de actos de la Liga Guipuzcoana de Productores (San Sebastián - Camino, 1) con arreglo al siguiente orden del día:

1.º—Examen, y en su caso aprobación, de la Memoria, balance, cuentas y propuesta de distribución de beneficios del ejercicio 1956-57.

2.º—Renovación ordinaria del Consejo de Administración.

3.º—Designación de accionistas Censores de Cuentas para el ejercicio 1957-58.

4.º—Autorización al Consejo para ampliar el capital social a tenor del artículo 96 de la ley de Sociedades Anónimas.

5.º—Fusión de la Compañía con las de la misma clase Azucarera de Sevilla, S. A., Azucarera San Rafael, S. A. y Azucarera de Madrid, S. A., mediante absorción de las tres últimas por la primera en las condiciones que señalan los artículos 142 y siguientes de la Ley de 17 de julio de 1951, con arreglo a la propuesta del Consejo, que se hallará a disposición de los accionistas en el domicilio social durante los quince días precedentes al de la reunión, juntamente con los relativos a las materias comprendidas en el apartado 1.º

Para usar del derecho de asistencia deberán depositarse las acciones o resguardos representativos de las mismas, hasta el día 15 del actual inclusive, en las oficinas centrales de la Compañía en Madrid (Villanueva, 4) o en alguno de los Bancos de Madrid, Pamplona, Zaragoza, San Sebastián, Bilbao y Santander autorizados por la Sociedad al efecto.

Las acciones presentes o representadas en la Junta recibirán una prima de asistencia de cinco pesetas por título.

Madrid, 1 de julio de 1957.—*El Consejo de Administración.*

menos, de Europa, fuera del telón de acero, lo cual deja otra cuarta parte que se compra en el resto del mundo. ¿Quién decide estas proporciones, qué es lo que se adquiere y dónde? Esto se resuelve, en parte, mediante laboriosas negociaciones con los diferentes Gobiernos extranjeros sobre cada partida. Por ejemplo, si ustedes compran juguetes por valor de tantos dólares, nosotros les permitiremos ofrecer al mercado británico tal cantidad de esa cebada de la que no pueden desprenderse. Esta es una forma del sistema de cuotas, que la Organización para la Cooperación Económica Europea ha luchado tanto por abolir.

En realidad, los artículos alimenticios destinados a Gran Bretaña que se adquieren mediante este sistema son muy pocos. Se emplea con los regímenes comunistas, porque es la única manera de garantizar que el comercio con ellos sea más o menos mutuo. Por ejemplo, Inglaterra compra jamón entreverado a Polonia, y huevos, créase o no, a la China, bajo convenios de esta clase. También se imponen cuotas para limitar la cantidad que los comerciantes británicos pueden gastar en algunos productos alimenticios procedentes de la zona del dólar, pero los cereales, el aceite y las semillas oleaginosas son libres.

Estas cuotas afectan, aproximadamente, a una docena de artículos de alguna importancia, que van del queso al jamón en conserva, pasando por las mermeladas y el café. Pero estas cuotas no afectan a la zona esterlina ni a los países europeos no comunistas. En lo que a éstos se refiere, en realidad, sólo se hallan en vigor en la actualidad tres cuotas de importación de alimentos que pueden tomarse en consideración. Una de ellas se refiere a los productos que contienen azúcar—las razones de esto son muy técnicas—, leche condensada y leche en polvo. Otra se refiere a las manzanas y a las peras, y se trata principalmente de ahorrar dólares.

Como antes decíamos, la OCEE ha tratado insistentemente de abolir las cuotas entre los países miembros, a cuyo efecto posee una fórmula matemática para medir hasta dónde ha llegado cada país en este aspecto. De acuerdo con dicha fórmula, Gran Bretaña

marcha bastante bien en lo que se refiere a la agricultura. Su puntuación es el 90 por 100, con Bélgica y Luxemburgo inmediatamente después, pero Alemania sólo tiene el 81 por 100, y Francia algo menos del 73 por 100. Vale la pena citar estos datos, porque existe la impresión, especialmente entre los países del Mercado Común, de que Gran Bretaña es menos liberal que ellos cuando se trata de la importación de artículos alimenticios.

Sin embargo, las cuotas no son todo. También existe la cuestión de las tarifas. Todo el mundo está de acuerdo hoy día en que el granjero tiene aún mayor motivo que el industrial para un cierto grado de seguridad económica a largo plazo, y las tarifas aduaneras es un medio de darle esta seguridad, aunque siempre es difícil decidir cuál es el nivel de tarifas razonable.

J. G. STEWART

Los mercados de productos

Continúa la debilidad del cobre.—Perspectivas favorables del mercado del estaño.—La conferencia del Grupo Internacional de Estudios del Caucho.—Pesadez en los mercados laneros.—Sigue la tendencia alcista del café, cuya producción en la campaña 1957-58 será un 8,9 por 100 superior a la de la actual temporada.—Movimiento al alza del trigo en el mercado de Chicago.—Se espera una reacción en el mercado de fletes.

METALES NO FERROSOS.—Con excepción del cobre, todavía débil, el resto de los metales no ferrosos se han defendido mejor en la semana transcurrida que en las precedentes. El metal rojo ha descendido al nivel más bajo desde hace tres años, habiendo quedado fijado el disponible en 221 libras, frente al precio "record" de 437 libras en marzo del pasado año. Por lo que se refiere al mercado americano, la pérdida registrada es de cerca del 30 por 100.

Según el Departamento Chileno del Cobre, aunque ninguna mejoría se puede prever en un futuro inmediato, las experiencias anteriores y la opinión de los expertos indican que, la tendencia general de la economía mundial en el futuro podrá traer consigo una estabilidad de los precios del cobre a niveles sustancialmente más elevados que los actuales en todos los mercados.

El estaño se mantiene relativamente estable, debido a las compras efectuadas por la dirección del "stock" de maniobra a fin de disminuir los excedentes disponibles. Las perspectivas de este metal son satisfactorias como consecuencia del aumento de la producción mundial de hierro estañado.

CAUCHO.—El acuerdo del Gobierno indonésico de estimular las exportaciones de caucho ha motivado el retroceso que en la pasada semana registraron las cotizaciones del producto en las diversas plazas, descenso al que no ha sido también ajeno el hecho de que los productores de aquel país cuenten con importantes "stocks" de caucho natural que están lanzando al mercado.

Aunque hasta ahora no ha sido facilitado comunicado alguno sobre las decisiones adoptadas en la Conferencia del Grupo Internacional de Estudios del Caucho, con relación a la propuesta francesa para la estabilización del precio del caucho, se tiene entendido que aquella no solamente pretende dicha estabilización, sino también la estabilidad de la relación del precio entre el caucho natural y el sintético.

Desde el primer momento, la propuesta francesa ha suscitado comentarios generales, sin unanimidad entre los distintos criterios. Indonesia y Ceilán, ambos importantes productores de caucho, encabezan el grupo que apoya la propuesta francesa, mientras que los Estados Unidos, Gran Bretaña, Canadá y Australia se oponen a ella. Estos últimos cuatro, lo mismo productores que consumidores de caucho sintético, parece ser que no se muestran de acuerdo con la proposición gala, ya que el proyecto podría reducir el poder de competencia del producto sintético, según opinan los países partidarios del proyecto.

En realidad, la cuestión de la estabilización ha sido ahora el tema más importante de las discusiones habidas en la conferencia.

PRODUCTOS TEXTILES.—En la semana última se ha acentuado el movimiento de retroceso de las cotizaciones laneras, más sensibles en los mercados a plazo que en los de origen. Las subastas australianas terminan en el presente mes, pero las perspectivas futuras del mercado son favorables al contarse con nuevos clientes, como la China comunista y la India y el probable aumento de las compras del Japón.

En cuanto al algodón, el mercado se ha visto favorablemente influenciado por las declaraciones del Secretario del Departamento de Agricultura americano, que ha dejado prever un posible aumento del nivel de apoyo de los precios del algodón.

PRODUCTOS AGRICOLAS.—Con los ligeros avances que nuevamente han registrado las cotizaciones del café durante la pa-

sada semana, este mercado ha vuelto a confirmar su tendencia alcista.

Según cifras oficiales publicadas por los servicios competentes, la producción mundial de café en la temporada 1957-1958 se elevará a 50.395.000 sacos de 60 kilos, lo que representa un 8,9 por 100 más que el cálculo de 46.262.000 sacos de la temporada 1956-57. La producción exportable se cifra en 41.800.000 sacos, es decir, un incremento del 15 por 100 con relación a la prevista para la campaña actual.

La escasez de disponibilidades de azúcar de Cuba en el mercado libre sigue siendo la principal causa de que este producto contine su trayectoria ascensional. Aunque el Brasil dispone de un excedente exportable de 190.000 sacos, esta cantidad no podrá ser transaccionada hasta el próximo otoño.

En cuanto a los cereales, el trigo ha proseguido su movimiento al alza en el mercado de Chicago debido al voto de los agricultores a favor del sistema de contingentes.

El Gobierno brasileño ha aprobado un programa a largo plazo para mejorar la calidad del cacao brasileño y revisar todas las fases de producción, desde la selección y suministro de semillas para nuevas plantaciones y replantaciones hasta la preparación del cacao para su venta en los mercados mundiales.

FLETES.—En estos últimos días, el mercado de fletes ha seguido presentando nuevos signos de debilidad. Por ejemplo, el carbón de Estados Unidos para embarque en fechas inmediatas ha bajado a 45s, pero siguen consiguiendo 47s para embarques en agosto-septiembre. La proximidad de las vacaciones de los mineros americanos, que supondrá la casi total paralización en el cargue de carbones, supone un nuevo motivo para que los fletes para cargues inmediatos se coticen tan bajos. Muchos esperan una reacción al terminar dicho período de vacaciones, ya en la segunda quincena de este mes. No parece, sin embargo, que una verdadera reacción, propiamente dicha, pueda llegar antes del otoño.

Desde luego, es evidente que en Europa hay actualmente grandes "stocks" de carbón y otras primeras materias, y ello es motivo para que se frenen mucho los optimismos, pero, por otro lado, bien recientemente se ha concluido un contrato para 1.700.000 toneladas de carbón, a transportar en diez años, desde los Estados Unidos a Alemania, a cerca de 50s, y esto debe servir como recordatorio del volumen verdaderamente excepcional que usualmente representa la demanda de mercancías a los Estados Unidos por parte de Europa, y que aun contando con la existencia de importantes "stocks" las importaciones continuarán probablemente en gran escala. Sabido es que el tráfico de Estados Unidos a Europa es una especie de barómetro que señala el verdadero nivel de los fletes en todo el mundo.

BANCO DE VALENCIA

Capital suscrito y desembolsado..... 60.000.000 de ptas.
Fondos de Reserva.... 103.000.000

BANCA Y BOLSA

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 2.040)

Los mercados de valores

Bolsas desanimadas en Madrid, Barcelona y Bilbao, con suave declive de las cotizaciones.—Calma en los Bolsines.—Incertidumbre en París y Londres.—Calma en Nueva York.—Tendencia bajista en Zurich.—Un préstamo del Banco Mundial.—Restricciones de crédito en otras Entidades bancarias.—Las divisas en varios países.—Una opinión de las Naciones Unidas sobre el alza de los precios del oro.

MADRID.—Una semana más..., y otra semana con signo menos. Los ligeros indicios de reacción que se observaron a finales de la pasada no tuvieron fuerza suficiente para subsistir, o se han diluido con el calor.

En la sesión inicial concurrió la circunstancia de ser primero de mes, con las consabidas anulaciones automáticas de órdenes pendientes, lo que vino a disminuir el ya decaído negocio, alcanzándose una cifra de 3,93 millones de pesetas nominales en valores de renta variable, extraordinariamente baja para una apertura de ciclo. La línea de cotización continuó con su suave declive, aunque haya que achacar algunas de las bajas registradas al descuento de dividendos de los correspondientes valores, ya que el día 1 de julio es muy tradicional en el pago de dividendos.

La jornada siguiente aun estuvo más apática que la anterior, registrándose un nuevo descenso del volumen de contratación y del número de títulos contratados, produciéndose bastantes claros en el cuadro de cotización. En cuanto a los cambios, salvo el minero, que se mostró más firme, en los demás predominaron también los ligeros retrocesos, aunque también hubo alguna mejora y bastantes repeticiones de cambios.

No presentó variación sustancial la tercera sesión—última a que se refiere este comentario—, pues volvió a registrarse escaso negocio y ligera tendencia a la baja.

Fondos públicos y similares.

Las disminuciones en los cambios que se registran en las cotizaciones de los valores del Estado y paraestatales son debidas al descuento del vencimiento de 1 de julio, que es común a muchos de ellos.

También descontaron cupón las Villas y las Cédulas hipotecarias exentas y las locales con lotes.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Interior 4 por 100	80,00	80,00	80,00	80,00
Exterior 4 por 100	98,00	99,50	99,00	98,50
Amortizable 4 por 100 1908-1949	»	92,50	92,50	92,50
Idem 4 por 100 enero 1950	98,00	98,00	98,00	98,00
Idem 4 por 100 noviembre 1951	98,40	98,40	98,40	98,60
Idem 4 por 100 junio 1953	98,00	98,00	98,00	98,00
Idem 3,50 por 100 julio 1951	89,25	89,50	89,50	89,50
Idem 3 por 100 1949	85,25	85,50	85,50	85,50
Colonización 4 por 100	92,60	92,60	92,60	92,50
Reconstrucción Nac. 4 por 100	96,20	96,20	96,20	96,20
Renfe 4 por 100	95,50	95,50	95,50	95,20
Villas 1914	»	»	»	»
Idem 1918	»	»	»	»
Idem Mejoras	»	»	75,00	»
Idem 1929	»	»	»	»
Idem 1931 Interior	76,00	76,00	76,00	»
Idem 1931 Ensanche	»	»	76,00	76,00
Idem 1941	69,00	69,00	78,75	69,00
Idem 1946	»	»	»	»
E. M. Transportes	»	»	»	»
Obligaciones Campsa	»	»	»	»
Tiassatlántica 1925, mayo	»	»	»	»
Idem 1925, noviembre	»	»	»	»
Idem 1926	»	»	»	»
Idem 1928	»	»	»	»
Majzén 4 por 100	»	»	»	»
Tánger a Fez	77,00	»	»	»
Cédulas hipotecarias 4 por 100	82,25	80,00	80,00	»
Idem 4,50 por 100 A	73,00	73,00	72,50	72,50
Idem 4,50 por 100 B	74,00	74,00	72,50	72,50
Idem 4,50 por 100 C	»	73,00	»	82,00
Idem 4 por 100 exentas	85,50	84,00	82,50	84,25
Idem 5 por 100 exentas	105,50	»	»	105,50
Crédito Local 4 por 100 interp.	90,00	90,00	89,00	89,00
Idem 4 por 100 lotes, viejos	98,50	98,50	99,00	99,75
Idem 4 por 100 lotes, nuevos	95,25	95,50	95,75	95,75
Empréstito Marroquí	»	»	»	»

Acciones bancarias.

La tónica del sector bancario continúa siendo la misma de se-

manas anteriores, es decir, de cierta firmeza, con tendencia a la baja.

En los Bancos oficiales las diferencias contrarias van desde los siete enteros que pierde el Industrial a los dos que cede el emisor.

En los privados, la diferencia negativa más fuerte es la del Hispano, pero hay que tener en cuenta que registra el descuento del dividendo, de casi siete duros, pagado el 1 del corriente.

Cotización de otros valores bancarios: Industrial, nuevas, 920; Gijón, 440, y Santander, 740.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Banco de España	799,00	795,00	797,00	800,00
Crédito Industrial	245,00	240,00	258,00	258,00
Exterior de España	445,00	»	»	457,00
Hipotecario	405,00	405,00	405,00	405,00
Central	756,00	754,00	»	742,00
Español de Crédito	952,00	929,00	929,00	927,00
Hispano Americano	756,00	»	755,00	751,00
Ibérico	754,00	754,00	»	»
Mercantil e Industrial	460,00	»	»	»
Popular	»	575,00	»	575,00
Rural y Mediterráneo	»	579,00	»	»

Eléctricas.

Vuelven a registrar los valores eléctricos cotizaciones en descenso, de muy diferente cuantía pero de forma generalizada. Desde luego, la de mayor consideración ha sido la de Iberduero, que rebasa los 20 enteros de retroceso. Las pérdidas de las restantes son de mucha menor consideración, pues la mayoría de ellas no sobrepasa los cinco enteros.

Unión Eléctrica Madrileña comenzó esta semana el período de su suscripción, de una acción nueva, a 140 por 100, por cada ocho antiguas. El martes descontó el derecho de suscripción y su dividendo de 27,50 pesetas líquidas. El derecho cotizó a 45,50 pesetas, bastante por bajo del cambio teórico. La suma del dividendo y del derecho hacían 73 pesetas, por lo que la cotización a 229 de ese día suponía además una baja de más de cinco enteros. En días siguientes ha ido recuperándose algo la cotización de unos y otras.

También comenzó ese día la contratación de los derechos de suscripción de Hidroeléctrica de Galicia; valor sin cotización oficial. Comenzaron a 20 pesetas, para seguir a 10 y terminar el jueves a una peseta; claro síntoma de la poca aceptación de estos derechos. A ese tipo, el vendedor apenas sacará para pagar los gastos.

Continúa la suscripción de Langreo; cuyos cupones se cotizaron en las tres primeras sesiones a 150 pesetas.

Cotización de valores no incluidos en el cuadro: Moncabril, nuevas, 165; Galicia, 460, 455 y 445.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Viesgo	272,00	270,00	268,00	264,00
Langreo	»	»	»	»
Leonesas	244,00	244,00	242,00	240,00
Reunidas	165,00	165,00	165,00	164,00
Ercoa	»	»	»	»
Fecsa	279,00	277,00	272,00	272,00
Fenosa	256,00	»	254,00	»
Cantábrico	251,00	245,00	248,00	249,00
Chorro	165,00	164,50	168,00	170,00
Hidroeléctrica Española	541,00	539,00	537,00	535,00
Iberduero, ordinarias	548,00	542,00	537,00	545,00
Idem 3,50 por 100	»	»	»	542,00
Idem 6 por 100	526,00	»	518,00	520,00
Moncabril	194,00	189,00	188,00	165,00
Nansa	189,00	189,00	189,00	190,00
Sil	279,00	275,00	272,00	273,00
Sevillana	192,00	190,50	191,25	185,00
Unión Eléctrica Madrileña	228,00	250,00	255,00	251,50

Alimentación.

Descontó el martes El Aguila su dividendo de 27,30 pesetas, sin mover su cotización, y en los dos días sucesivos han mejorado 15 enteros.

Firmes Azucarera General y Ebro.

Derechos de suscripción: Rústicas, 49, 46 y 40; Filipinas, 213, 210 y 208; Guinea, 230.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Rústicas	145,00	»	145,00	»
El Aguila	640,00	645,00	655,00	650,00
Azucarera	208,00	205,00	207,00	209,00
Ebro	488,00	488,00	488,00	490,00

Inmobiliarias y de la Construcción.

El hecho más destacado del grupo y de la Bolsa de la presente semana ha sido la cotización de la Fisa, que al socaire de las noticias sobre la absorción de Filmófono, ha tenido una fuerte demanda, pasando el martes de 216 a 235 pesetas y el miércoles comenzó a 260, para hacer después a 260, 275, 285 y 290 pesetas, a cuyo cambio cerró, no llegando a cotizar el jueves.

Vacesa descontó el dividendo de 17,50, bajando solamente un entero.

También descontó dividendo Ceisa, de 25 pesetas, bajando tres enteros.

En conjunto, el grupo que nos ocupa ha sido uno de los más fuertes de la Bolsa, registrando en general buenas cotizaciones y en alza.

Los derechos de suscripción de Cinca se hicieron a 110 pesetas, en las tres primeras sesiones.

Cotización de otros valores no incluidos en el cuadro:

Construcciones y Contratas, 218; Encinar, 141, 147 y 144; Carmen, 87 y 85; Electra, 221 y 222; Layetana, 64; Metro, nuevo, 193; Los Remedios, 90 (sin dividendo); Cantabria, 150 (sin dividendo), 155 y 147; Portland Ebro, 167; Financiera y Minera, 452; Uresa, 100; Lusoespañola, 122, y Alcalá, 240.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Cementos Alba	»	»	»	»
Portland Valderrivas	452,00	452,00	»	452,00
Hidrocivil	146,00	146,00	148,00	148,00
Constructora General	110,00	108,00	100,00	105,00
Dragados y Construcciones.....	247,00	248,50	»	»
Vallehermoso	»	»	»	»
Alcázar	156,00	»	154,00	154,00
Aspe	»	»	»	47,00
Asturiana	80,00	80,00	80,00	»
Bami	158,00	158,00	157,00	»
Ceisa	»	112,00	»	»
Fisa	235,00	290,00	»	235,00
Hispana	»	110,00	»	»
Menfis	»	»	»	99,00
Metropolitana	205,00	206,00	208,00	198,00
Ruban	»	»	»	»
Urbis	255,00	257,00	260,00	260,00
Vacesa	»	»	140,00	»
Urbanizadora Metropolitana.....	605,00	»	610,00	600,00

Inversión mobiliaria y Seguros.

Con muchos claros en las cotizaciones, se presenta este reducido grupo, del que no se puede hablar de tendencia alguna por escasez de operaciones.

Los derechos de suscripción de Vamosa, en clara baja, cotizaron a 37, 32 y 26 pesetas.

Hermes, sin incluir en el cuadro, cotizó a 515.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Insa	157,00	158,00	»	157,00
General de Inversiones	»	»	»	»
Vamosa	»	»	154,00	»
Ténix	»	»	»	4.150

Mineras y Metalúrgicas.

Dentro de estos dos grupos, el minero se ha sostenido bastante bien, presentando buenas cotizaciones, sobre todo en época tan adversa como la que está atravesando el mercado.

Ponferrada descontó su dividendo de 27,50 pesetas para sus acciones de 250 pesetas, recuperando tres enteros y continuando su mejora en los días siguientes.

También descontaron cupón en la semana Santa Bárbara, de 17,67 pesetas, y Fasa.

Comenzó la suscripción de Manufacturas Metálicas (una nueva, a 165 por 100, por cada 20 antiguas) y los derechos se cotizaron a 12 y 15 pesetas el primer día y 20 y 17 los restantes.

Continúan las suscripciones de Felguera, Guindos y Auxiliar,

cuyos derechos cotizaron así: Felguera, 116, 118 y 115; Guindos, grandes, 70, 70 y 72; ídem, pequeños, 35, 35 y 36; Auxiliar, 225, 225 y 227.

Otros cambios: Santa Ana, 112 y 124; M. M., diferidas, 195.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Rif	757,00	740,00	756,00	757,00
Duro Felguera	405,00	406,00	395,00	397,00
Guindos	»	302,00	»	302,00
Ponferrada	860,00	866,00	874,00	860,00
Altos Hornos	305,00	302,00	295,00	295,00
Seat	»	»	279,00	280,00
Auxiliar de Ferrocarriles	540,00	555,00	554,00	540,00
Boetticher	»	»	»	»
Comercial de Hierros	517,00	519,00	515,00	515,00
Const. Metálicas, ordinarias.....	»	»	»	»
Ídem preferentes	»	»	»	»
Fasa	590,00	582,00	572,00	565,00
Santa Bárbara	248,00	»	245,00	»
Manufacturas Metálicas	218,00	215,00	210,00	211,00
Material y Construcciones.....	245,00	246,00	242,00	245,00

Navegación y Pesca.

Esta semana se ha apreciado una ligera recuperación de las acciones de la Naval, tras las persistentes bajas de semanas anteriores.

En los restantes valores que han conseguido cotizar, hay repeticiones de cambios.

Los derechos de la Naval han cotizado a 27,50 y 29 pesetas. Con este último cambio, ha finalizado el período de suscripción.

Trasatlántica, sin incluir en el cuadro, cotizó a 161 los tres primeros días.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Naval, ordinarias	207,00	205,00	»	205,00
Ídem, preferentes	211,00	210,00	211,00	208,00
Islaña Marítima	»	»	»	»
Pesquerías E. Bacalao	»	159,00	159,00	158,00
Transmediterránea	225,00	»	»	»
Unión Naval	»	»	»	»

Químicas y Textiles.

Hidro-Nitro descontó el martes su dividendo de 17 pesetas, profundizando algo en baja.

También descontó dividendo el miércoles las acciones de Fefasa (pesetas 35), sin merma en su cotización, cediendo dos enteros el día siguiente.

De los restantes valores, las bajas afectaron con más fuerza a los clásicos de arbitraje, Petróleos y Explosivos. Este último, al borde de perder la cota del 400.

Cambios de otros valores sin incluir en el cuadro: Cedic, 155, 150 y 150; Nicas, 299; Caitasa, 100.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Energía e Ind. Aragonesas.....	260,00	258,00	260,00	258,00
Cepa	»	»	»	»
Explosivos	408,00	400,00	401,00	400,00
Hidro-Nitro	256,00	256,00	255,00	255,00
Ibérica del Nitrógeno	285,00	»	»	»
Española de Petróleos	785,00	782,00	778,00	785,00
Sintéticos	»	»	»	»
Unquinesa	558,00	555,00	550,00	545,00
Unión Resinera	191,00	»	190,00	188,00
Fefasa	287,00	287,00	285,00	»
Sniace	440,00	440,00	»	»

Varios.

En este grupo descontó dividendo Tabacalera, de pesetas 20,70, el jueves, bajando tres enteros solamente.

El resto de los valores bastante firmes, con ligeras mejoras en Campsa, Telefónica y Metro.

Cambios de valores no afectos a grupos de los que publicamos cambio: Filmófono, 300; Crédito Hispánico, 40; Almacenes Rodríguez, 400.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Campsa	217,00	215,00	220,00	215,00
Tabacalera	195,00	195,00	192,00	194,00
Papeleras Reunidas	»	»	»	»
Marconi	141,00	141,00	141,00	145,00
Telefónica	548,00	547,50	550,00	548,50
Aviaco	145,00	»	145,00	»
Metropolitano	184,00	187,00	185,00	184,50

En la sesión de cierre de la Bolsa madrileña la demanda sigue siendo muy pequeña.

Cambios de derechos de suscripción: Langreo, 150; Rústicas, 42; Felgueras, 115; Guindos, 68; Ponferrada, 86; Auxiliar, 225; Vamosa, 26; Papelera Española, 142.

Cambios de acciones no incluidas en los cuadros: Encinar, 153; Galicia, 450; Cinca, 170, y Aluminio, 225.

BARCELONA.—La inhibición de compradores y vendedores ha sido la característica principal de la semana bursátil catalana, lo que ha originado una acusada escasez de negocio, del que se ha derivado—como siempre que se da esta circunstancia—un suave descenso en las cotizaciones, del que apenas se han librado unos pocos valores, entre ellos Cros.

Comenzó la suscripción de Tabacos de Filipinas, de una acción nueva, a 250 por 100, por cada 12 cupones.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Aguas de Barcelona, ordinarias...	525,00	520,00	520,00	»
Catalana de Gas y Electricidad...	215,00	211,00	209,00	214,00
Transmediterránea	»	»	»	»
Hullera Española	210,00	»	»	»
Asland, ordinarias	»	»	760,00	»
Cros, S. A.	895,00	891,00	898,00	900,00
España Industrial	»	»	»	»
Carburos Metálicos	762,00	»	»	750,00
Española de Petróleos	798,00	786,00	776,00	790,00
Fomento de Obras y Construc...	»	522,00	510,00	512,00
Motor Ibérica	2.560	2.540	2.270	2.500
Tabacos de Filipinas	770,00	745,00	747,00	762,00
Industrias Agrícolas	1.015	1.000	990,00	995,00
Maquinaria Terrestre y Marítima.	»	»	181,00	»
Explosivos	412,00	405,00	401,00	402,00
Fecsa	276,00	275,00	275,00	272,00

BILBAO.—La tónica principal de la Bolsa bilbaina es la de clara desanimación entre los elementos operadores, aunque un ligero predominio de la oferta orienta las cotizaciones suavemente hacia el signo negativo, aunque las diferencias en esta plaza son mínimas e incluso no falta alguna mejora.

En Bancos, se registra alza de siete enteros y medio en Bancaya y baja de doce y medio en Bilbao.

En el sector eléctrico, la baja más fuerte es la experimentada por Iberduero.

En cuanto a las navieras, el único cambio registrado, de Aznar, supone una ligera mejora de cinco pesetas.

Respecto al sector siderometalúrgico, se ha mostrado en general firme, sobre todo por parte de Felguera, que se apunta una apreciable mejora.

TRANVIAS DE BARCELONA, S. A.

Se pone en conocimiento de los señores accionistas de esta Sociedad, que a partir del día 15 del corriente se abonarán los dividendos correspondientes al ejercicio de 1956, acordados por la Junta general ordinaria de señores accionistas.

Las acciones ordinarias percibirán, contra entrega del cupón número 25, un líquido de pesetas 22,85.

Las acciones preferentes 6 por 100 percibirán un líquido de pesetas 6,725 por saldo del dividendo correspondiente a dicho ejercicio de 1956, contra entrega del cupón número 53.

Las acciones preferentes 7 por 100 percibirán un líquido de pesetas 15,425 por saldo del dividendo correspondiente a dicho ejercicio de 1956, contra entrega del cupón número 53.

Estos cupones se harán efectivos en los Bancos: Español de Crédito, Central, Jover, Soler y Torra, Vizcaya y Santander, en Barcelona; Banco Central y Banco de Vizcaya, en Madrid, y Banco de Vizcaya, en Valencia y Bilbao.

Barcelona, 1 de julio de 1957.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Banco de Bilbao	1.015	1.015	1.018	1.018
Banco de Vizcaya, A	855,00	856,00	850,00	850,00
F. C. La Robla	166,00	»	»	»
Electra de Viesgo	272,00	270,00	262,00	262,00
Reunidas de Zaragoza	165,00	165,00	164,00	165,00
Iberduero, ordinarias	550,00	546,00	541,00	545,00
Hidroeléctrica Española	540,00	536,00	535,00	531,00
Minas del Rif	752,50	729,00	727,50	727,50
Naviera Aznar	5.055	»	»	»
Naviera Bilbaina	»	»	»	»
Naviera Vascongada	»	»	»	»
Altos Hornos	502,00	294,00	291,00	294,00
Babcock & Wilcox	665,00	662,50	660,00	662,50
Basconia	792,00	792,50	»	»
Duro Felguera	405,00	405,00	402,50	599,00
Euskalduna	710,00	710,00	710,00	710,00
Papelera Española	595,00	595,00	595,00	595,50
Sefanitro	448,00	»	445,00	442,50
Explosivos	404,00	400,00	400,00	400,00

BOLSINES.—Siguen, como siempre, las pocas variaciones en las cotizaciones de los Bolsines, mostrando calma en las tres plazas que publicamos a continuación.

OVIEDO

Acciones:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Banco Herrero	500,00	500,00
Compañía Eléctrica de Langreo	519,00	519,00
Hidroeléctrica del Cantábrico	251,00	251,00
Ferrocarriles Económicos de Asturias.....	500,00	500,00
Sociedad Industrial Asturiana	270,00	270,00
Ferrocarril Vasco-Asturiano	175,00	176,00
Compañía de Navegación Vasco-Asturiana.	560,00	560,00

VALENCIA

Acciones:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Banco de Valencia	650,00	655,00
Compañía Tranvías y F. C. Valencia.....	100,00	100,00
Cía. Frutero Valenciana Nav., Cofruna...	250,00	250,00
Compañía Inmobiliaria Valenciana	185,00	185,00
Solares y Construcciones, S. A.	120,00	120,00
Valenciana de Cementos	896,00	896,00

ZARAGOZA

Acciones:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Banco de Aragón	640,00	640,00
Banco Zaragozano	478,00	478,00
Cementos Portland Morata de Jalón	450,00	450,00
Cementos Portland Zaragoza	550,00	550,00
Cons. Agr. Ind. Textil Aragonés (Caitasa).	500,00	500,00
Criado y Lorenzo, C. A.	240,00	240,00
Eléctricas Reunidas de Zaragoza	170,00	170,00
Guiral Industrias Eléctricas, S. A.	175,00	175,00
La Industrial Química de Zaragoza	440,00	440,00
La Montañanesa, S. A.	200,00	250,00
Maquinaria y Metal. Aragonesa	400,00	400,00
Maquinista y Fundiciones del Ebro, S. A...	505,00	510,00

PARIS.—La Bolsa ha comentado los proyectos financieros votados por el Parlamento y la reunión en el Banco de Francia. Naturalmente que cada grupo de opinantes enfoca estas cuestiones desde el punto de vista que afecta a sus actividades particulares; pero, en conjunto, todos coinciden en que el momento requiere normas generales que modifiquen y favorezcan la resolución de las cuestiones económicas del país. Ahora bien; se saca la consecuencia de que los precios industriales tienden a estabilizarse, y que continuarán las restricciones del crédito. Hay que defender la precaria situación del franco. Y reflexionar sobre el proyecto que moviliza las participaciones del Estado en la riqueza petrolífera. Cada uno de estos extremos da lugar a diferentes interpretaciones, que el mercado de valores recoge para adoptar, al final, una postura animada. Por de pronto, los títulos petrolíferos han experimentado cierto descenso. En cambio, se han reafirmado los valores industriales.

Las evoluciones monetarias retienen a los vendedores. Y otros grupos, poseedores de numerario, tratan de cubrirse mediante com-

pras de oro y valores. Nada tiene de extraño que en este último sector las preferencias del inversionista hayan ido en torno a los títulos petrolíferos, hoy menos solicitados. Los últimos descubrimientos siguen despertando interés en el país. La prensa técnica subraya que hasta la fecha no se ha perdido la confianza. Los inversores parecen dispuestos a prescindir del rendimiento inmediato de sus capitales, aceptando para las acciones ciertas Sociedades en expansión, intereses moderados y acogiendo con serenidad la supresión de los dividendos, como ha ocurrido en el caso de la Sociedad Citroën.

A continuación indicamos las oscilaciones de algunos valores que pueden ofrecer interés a nuestros lectores:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
3 por 100 Perpetuel	61,00	60,10
5 por 100 Perpetuel	86,00	85,20
Banque de Paris	51.200	29.600
Crédit Lyonnais	2.250	2.126
Peugeot	39.550	40.100
Peñarroya	12.555	15.900
Río Tinto	6.451	6.610
Ch. Fer du Nord	6.737	7.500
Tánger-Fez	1.050	1.050
Quilmes (Entrepr.)	27.000	27.600
Trefil. du Havre	17.200	18.500
Shell Transport	14.100	14.500

LONDRES.—Tres grupos de valores absorbieron, especialmente, durante los pasados días la atención de los inversionistas en el mercado londinense: la construcción de automóviles; la construcción naval, y los grandes almacenes. El progreso de ventas de coches continúa, y cada vez se comenta más favorablemente en los medios económicos y financieros de Londres. Los brillantes éxitos del "Jaguar" han provocado muchas operaciones. De todas formas, la irregularidad observada en mayo no ha remitido. Y es que siguen influyendo varios factores económicos y políticos. Entre los primeros, está la incertidumbre en que se ha mantenido la esterlina, a pesar de los esfuerzos realizados por el Gobierno. En cuanto a los políticos, no hay que olvidar las palabras de Mr. Bevan, referidas a que las primeras medidas de un Gobierno laborista sería la nacionalización de la siderurgia, sin indemnizaciones. A esas palabras se atribuye el retroceso que experimentaron los valores de hierros y aceros, pues las reacciones psicológicas, en pro o en contra de la cotización, suelen ser frecuentes. Sin embargo, todos convienen en que la industria siderúrgica es una de las más prósperas y de más halagador porvenir. La reducción de los gastos militares ha debilitado algo el grupo de títulos aeronáuticos. Las minas de oro han llevado jornadas de distinto matiz, no siendo, en la actualidad, muy sólida su postura en Bolsa. Se dice que el probable agotamiento de las reservas rentables de las viejas minas del Rand puede haber influido en ello.

Las últimas noticias que recogemos sobre las actividades bursátiles del mercado londinense son, en conjunto, más satisfactorias; no resepecto a fondos británicos, que siguen poco activos. El índice señala 82,66 contra 83,56. El de valores industriales presenta diferencia negativa: 203,9 contra 204,7, e igualmente el de minas de oro, 60,4 contra 70,1. La industria del cobre ha mejorado.

Damos a continuación las oscilaciones de los valores que creemos más interesantes para nuestros lectores:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Consolidated 2,50 por 100	50 1/4	49 1/2
Shell	209	210 1/2
General Electric	55 1/2	54
Rubber Trust	2/1	2/1
Imperial Chemical	45	44 3/8
Río Tinto Co.	106	106
General Mining & Finance Corp.	58/9	56/10
British Petroleum	171 1/8	165
Royal Dutch Petroleum	222	221
Ford Motors	56 7/8	59 1/2
De Beers	100 3/8	105

NUEVA YORK.—La animación en Wall Street se ha contenido después de haber sobrepasado el índice industrial la cifra de 500. Poco más tarde avanzó algún punto más, viéndose notable volumen de negocio a partir del segundo trimestre del año en curso. Este

IBERDUERO, S. A.

A partir del 1 de julio próximo, los Bancos de Bilbao y de Vizcaya realizarán por cuenta de esta Sociedad las siguientes operaciones:

Dividendo activo acciones números 1 al 3.110.000

Contra cupón número 76 percibirán un dividendo complementario de 30 pesetas líquidas por acción, con cargo a los beneficios de 1956.

Dividendo activo acciones números 3.110.001 al 4.146.666

Contra cupón número 76 percibirán un dividendo de 15 pesetas líquidas por acción como complemento del devengo correspondiente al ejercicio de 1956.

Dividendo activo acciones números 4.146.667 al 4.995.755

Contra cupón número 76 percibirán un dividendo de 7,50 pesetas líquidas por acción como complemento del devengo correspondiente al ejercicio de 1956.

Dividendo activo acciones números 4.995.756 al 5.528.888

Contra presentación de los resguardos provisionales se abonarán 1,875 pesetas líquidas por acción a cuenta del devengo correspondiente al ejercicio 1956.

Dividendo pasivo acciones números 4.995.756 al 5.528.888 y entrega de títulos definitivos.

Antes del día 16 de julio próximo deberá hacerse efectivo el último dividendo pasivo de 250 pesetas, que es la cantidad que estaba pendiente de desembolso, presentando al efecto los resguardos provisionales para hacer constar en ellos este pago.

Una vez estampillado el anterior desembolso, y a partir del día 17 del mismo mes de julio, serán canjeados los resguardos provisionales por los títulos definitivos.

Intereses de las obligaciones de Hidroeléctrica Ibérica 3.ª emisión (1918), 4.ª (1921), 5.ª (1923), Saltos del Duero (1939) y Distribuidora Eléctrica Guipuzcoana (1943).

Se satisfará a estas obligaciones, contra cupones números 77, 68, 69, 35 y 28, respectivamente, la cantidad de 9,05 pesetas, importe líquido de cada cupón.

Intereses de las obligaciones de Iberduero 6,75 por 100 (emisión 1957)

Contra cupón número 1 se abonará a estas obligaciones la cantidad de 25,69 pesetas, importe líquido de dicho cupón. Bilbao, 21 de junio de 1957.—El Secretario.

ha decrecido paulatinamente hasta situarse el índice industrial por bajo de aquel nivel. Ha vuelto la calma, que muchos atribuyen a la incertidumbre que presenta en lo provenir la política internacional.

El descenso comenzó por los metales. Después, la construcción, los ferrocarriles, la industria del papel, transportes y otras ramas, incluso la química. El grupo de petróleos es el único que ha mantenido la estabilidad y no pocas mejoras. También acusaron buena orientación los valores del acero, los farmacéuticos, etc. Las últimas impresiones son menos optimistas. Excepto los títulos pertenecientes a la aeronáutica, sujetos a la posibilidad de créditos militares, los demás grupos están encalmados. Algún que otro título aislado logra destacar, como Eastman Kodak, Allied Chemical, cuyos progresos son pequeños en medio de un ambiente de quietud.

Respecto a los valores petrolíferos, los más reservados estos días son, precisamente, los que alcanzaron mayor cotización en anteriores jornadas. Tenemos en nota algunos casos. Uno de ellos el de Shell Oil, que de 88 1/4 pasa a 85, y el de Texas Co., de 73 3/8 a 69 7/8. Ciertamente se espera un período de mayor calma; pero no cabe duda, y así lo reconocen los expertos de Wall Street, que una buena parte de las fluctuaciones que venimos registrando en estas páginas se deben a los recursos especulativos.

Nuestros lectores pueden ver a continuación las oscilaciones sufridas por los títulos seleccionados, entre los que suponemos pueden interesarles:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
General Motors	44	42 7/8
U. S. Steel	68 3/4	69
American Tel. & Tel.	177	176
International Tel. & Tel.	55	55 1/2
General Electric	70 1/8	70 7/8
Canadian Pacific	57	55 1/2
Anaconda Copper	70	76 3/4
Shell Oil	92	88
Westinghouse	65	65 7/8
Royal Dutch	59 1/8	58 3/4
Brazilien Traction	70	10 1/2
International Harvester	55 1/8	55
Standard Oil California	56 1/8	56 7/8
Radio Corp. of América	56 7/8	58 5/8

ZURICH.—Las impresiones recibidas esta semana en el orden numérico, especialmente, son de flojedad general. Sin duda, han llegado ya a Suiza las noticias de la incertidumbre que se ciñó días pasados en los mercados norteamericanos, en particular en el de Nueva York. En las últimas jornadas conocidas, respecto de Zurich, el número de bajas ha crecido notablemente: 39 valores de habitual cotización, y de ellos 15 extranjeros, han perdido terreno. Tres alzas registradas son de títulos no suizos, y otros tres valores repiten cursos. Las flexiones en uno y otro sentido son considerables, y referidas a valores de distintos grupos; en ello ha influido la necesidad de no perder de vista las actividades de especulación; el negocio de diferencias.

El mercado de capitales está situado en Suiza en la vanguardia de las finanzas, lo que se debe, sin duda alguna, al aumento del tipo de descuento por el Banco Nacional. Se ha comprobado que las emisiones de obligaciones de las industrias eléctricas suizas, de 1945 a 1956, se elevaron a más de 2.000 millones de francos suizos. Para atender a la expansión comercial, en los próximos años harán falta inversiones por un valor de unos 8.000 millones, a fin de mejorar la red de instalaciones eléctricas. Esto sin contar las exigencias de capital para el establecimiento de centrales de origen nuclear. Seguramente, para antes del próximo año se lanzarán nuevas emisiones.

Nos dicen que ha causado buen efecto en Suiza que el grupo de valores internacionales, en París, logre la atención del dinero, destacando los cobres y una buena parte de las acciones mineras.

Limitémonos a consignar que los cambios de los títulos que a continuación reproducimos, y que por lo menos tienen un valor indicativo para nuestros lectores, reflejan bien claro lo que anotamos:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Nationalbank, Bern.....	670,00	658,00
Crédit Suisse	1.220	1.205
Société de Banque Suisse	1.205	1.220
Motor Columbus	1.070	975
A. E. G.	165 1/2	165
Zurich, Seg. Accidentes	4.550	4.350
Ciba Akt.....	4.850	4.755
Brown Boveri	2.510	2.470
Nestlé Aliment	5.000	2.970
Royal Dutch	547	290
Standard Oil	292	280
Interhandel	1.490	1.495

BANCOS

Los Bancos, que no escatiman su colaboración en el terreno crediticio, se ven obligados muchas veces a variar las normas de concesión, según las circunstancias aconsejan. El Banco Mundial acaba de hacer a Etiopía un empréstito de 15 millones de dólares para ampliación y mejora de la red de carreteras. Se sabe que participa en la operación el First National City Bank of New York, por un importe que representa los cinco primeros plazos, que vencen el primero de septiembre de 1961 y hasta igual fecha de 1963.

Por contra, el Banco de Pakistán ha decidido restringir los créditos sobre la importación de géneros manufacturados, oro, cereales y otros comestibles y semillas oleaginosas, hasta el 60 por 100 del valor de dichos géneros, como medio de neutralizar las tendencias inflacionistas registradas en estos últimos tiempos. Una

nota facilitada a la prensa por el Banco, dice que en una Junta de los dirigentes de la Banca oficial y privada, que se celebró hace pocos días, se examinaron los principales problemas económicos y bancarios, decidiéndose adoptar medidas restrictivas del crédito, ya que con ellas se confía detener la inflación. Como resultado de las normas a que nos referimos, se reducirán los adelantos sin garantía. Los prestamistas autorizados tendrán que efectuar un depósito extraordinario de un mínimo del 15 por 100 contra las cartas de crédito en cobertura de importaciones.

DE FRANCIA

El balance del Banco de Francia, correspondiente a la semana que se inicia, contiene, entre otras, las partidas siguientes: circulación fiduciaria, 3.048.356 millones de francos, que representan una disminución de 31.957 millones respecto a la semana anterior; anticipos especiales al Estado, 175.000 millones de francos, igual que en el balance anterior.

	Millones de francos	
	Anterior	20 junio
Circulación	3.080.315	3.048.556
Oro	301.204	301.204
Divisas	11.771	11.771
Depósitos	287.549	284.182
Anticipos	752.849	712.849
Créditos	1.994.404	1.955.651

DE INGLATERRA

Descuentos y anticipos aumentan en 9,3 millones, y depósitos en 7,7 millones.

	Millones de libras	
	Anterior	27 junio
Circulación	1.980,4	1.985,4
Oro	280,1	280,5
Divisas	»	»
Depósitos	208,5	216,2
Anticipos	25,5	32,6
Créditos	18,9	19,1

DE LA RESERVA FEDERAL

El balance del Banco de la Reserva Federal contiene, entre otras, las variaciones siguientes:

	Millones de dólares	
	Anterior	26 junio
Circulación	50.857	50.890
Oro	22.622	22.622
Divisas	»	»
Depósitos	20.506	19.766
Anticipos	1.044	824
Créditos	25.955	27.755

DE SUIZA

El Banco de Suiza presenta un aumento en circulación de 5.275 millones, y en depósitos de 8.788 millones más respecto de la semana anterior:

	Millones de francos	
	Anterior	21 junio
Circulación	5.464,514	5.469,589
Oro	6.860,178	6.908,294
Divisas	590	564
Depósitos	2.011,461	2.020,249
Anticipos	26,42	29,76
Créditos	45,52	45,52

DIVISAS

Constantemente se publican noticias que afectan al problema de las divisas, pues todos los países estudian la manera de paliar, en lo posible, las dificultades que afectan a cuestiones monetarias. De Praga llega una breve información manifestando que Checoslovaquia ha doblado el tipo oficial de cambio correspondiente al dólar, la libra y otras monedas occidentales en beneficio de los residentes, de los turistas y de ciertas transacciones que no tienen

TABACALERA, S. A.

PAGO DEL DIVIDENDO NUMERO 24

En cumplimiento del acuerdo adoptado por la Junta general de accionistas, a partir del próximo día 4 del corriente se procederá al pago del 4,50 por 100 por acción de la serie A, pendiente de abono, para completar el dividendo total acordado en la citada Junta general correspondiente a los beneficios del ejercicio de 1956, con impuesto de Utilidades a cargo de los accionistas.

El expresado pago se efectuará por los siguientes Bancos o sus Sucursales: Banco de España, Banco Español de Crédito, Banco Hispano Americano, Banco Urquijo, Banco Central y Banco de Aragón, o mediante su abono en cuenta a los accionistas que así lo tengan solicitado.

Madrid, 3 de julio de 1957.—El Secretario general, *D. Ursicino Alvarez Suárez*.

carácter comercial. Por lo que respecta a la libra, el nuevo tipo es de 39,80 coronas. Estas medidas han coincidido con otras rumanas, que dobla el tipo de cambio aplicable a las divisas occidentales, y pone a Checoslovaquia al nivel de Rusia, Polonia y otros países de régimen comunista, que recientemente han favorecido, con la modificación de sus cambios, a los extranjeros. El dólar sube a 14,36 coronas, en tanto que 100 marcos federales alemanes, francos franceses o francos suizos se pagarán a 339,92 coronas, 3,95 y 335,10 coronas, respectivamente.

Gran Bretaña continúa con la política de fortalecimiento de la divisa nacional. Y así lo han reconocido los representantes de la Comunidad de Naciones, cuya conferencia se ha celebrado en los pasados días. Por su parte, Francia, para mejorar la situación en las reservas de oro y divisas, ha recurrido a las principales fuentes de abastecimiento: Banco de Francia, Fondo de Estabilización y Unión Europea de Pagos. Las trabas impuestas a la importación, según los expertos franceses, mejorarán las dificultades actuales. Téngase presente que las reservas francesas de cambio exterior se elevan, aproximadamente, a unos 380 millones de dólares. Con ellas puede hacerse frente a las necesidades de los próximos cinco meses, hasta que se logren nuevos créditos exteriores.

MADRID.—Sin variación, cotizaron durante la semana las siguientes divisas que figuran en el cuadro:

	Martes	Miérc.	Jueves	Vie. y Sab.
1 dólar USA	42,00	42,00	42,00	42,00
1 libra esterlina	117,60	117,60	117,60	117,60
100 francos franceses	12,00	12,00	12,00	12,00
100 francos marroquíes	»	12,00	12,00	»
100 francos suizos	»	»	970,31	»
100 escudos	146,08	»	»	»

PARIS.—Los cambios que a continuación se publican se entienden por unidades monetarias de las plazas que se indican, por franco francés:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	8,05	7,95
Londres	983,55	987,55
Nueva York	550,00	550,00
Zurich	8,04	8,04

LONDRES.—Los siguientes cambios se entienden en unidades monetarias de las plazas que se citan, por libra esterlina:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	118,00	118,00
Nueva York	2,79	2,79
París	983	981 3/4
Zurich	12,22	12,21

NUEVA YORK.—Estos cambios son en la divisa de la plaza que se indica, por dólar:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	0,55	0,55
Londres	2,82	2,82
París	0,28	0,28
Zurich	55,54	55,54

ZURICH.—Los siguientes cambios deberán entenderse en unidades monetarias de las plazas que se citan por franco suizo, a excepción de Madrid y París, que suponen 100 pesetas y 100 francos franceses, respectivamente:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	15,50	15,50
Londres	12,22	12,21
Nueva York	4,29	4,29
París	12,44	12,44

METALES PRECIOSOS

El alza del oro es tema de comentario, más aun al conocerse la opinión de las Naciones Unidas. Dice la Entidad que una subida fuerte representaría favorable acontecimiento para incrementar el poder adquisitivo de monedas de países poseedores de oro, en reserva o en minas. Pero no debe olvidarse que muchos de estos países han venido recibiendo ayuda económica extranjera desde el fin de la pasada guerra. Los beneficios de tal ayuda la emplearon, unos para fortalecer e incrementar sus reservas; otros, en aplicaciones que estimaban de mayor interés inmediato. Por ello, según las Naciones Unidas, no hay razón sólida para suponer que los recursos extra que proporcionará un alza fuerte del oro iban a resolver situaciones duraderas.

Los precios de los metales preciosos continúan firmes, con ligeras flexiones.

PARIS.—Los precios que a continuación se publican se entienden en franco francés por onza de oro y gramo de plata o platino:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	478,00	478,00
Plata	13.005,00	13.005,00
Platino	1.292,00	1.292,00

LONDRES.—Los siguientes precios se entienden en libras por onza:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	250/9	250/8
Plata	78 1/8	78 1/8
Platino	54	54

NUEVA YORK.—Estos precios son en dólar por onza:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	55,00	55,00
Plata	90,25	90,25
Platino	89 a 95	89 a 95

ZURICH.—Los siguientes precios deben entenderse en francos por kilogramo:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	4.850	4.850
Plata	»	»
Platino	»	»

Si desea tener éxito en su publicidad es conveniente que elija la prensa de más circulación y de público más selecto. Le sugerimos que antes de decidir lo que le interesa a su Empresa y a usted examine ESPAÑA ECONOMICA, que creemos reúne estas condiciones.

Agenda del rentista

JUNTAS GENERALES

10 de julio, LA FORTUNA, S. A.—En su domicilio social, paseo del Rey, 34, Madrid. A las cuatro y media de la tarde, ordinaria.

12 de julio, PRODUCTOS PIRELLI, S. A.—En su domicilio social, Ronda Universidad, 18, Barcelona. A las once de la mañana, extraordinaria.

12 de julio, INDUSTRIA AUXILIAR DE TRANSPORTES, SOCIEDAD ANONIMA.—En el domicilio social, Madrid. A las seis de la tarde, extraordinaria.

13 de julio, FABRICA DE ELECTRICIDAD DEL PACIFICO, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las once de la mañana, ordinaria.

14 de julio, S. A. ALUMBRAMIENTOS DE AGUAS DE BUNOL.—En su domicilio social Buñol. A las cinco y media de la tarde, extraordinaria.

15 de julio, UNION DE FABRICANTES DE ELECTRODOS DE ESPAÑA, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las doce de la mañana, ordinaria.

15 de julio, AGUAS DE ARAVACA, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las cinco de la tarde, extraordinaria.

17 de julio, AZUCARERA DE MADRID, S. A.—En el domicilio social, Villanueva, 4, Madrid. A las doce de la mañana, ordinaria.

21 de julio, AZUCARERA ANTEQUERANA, S. A.—En el domicilio social, plaza de Guerrero Muñoz, 1, Antequera. A las doce de la mañana, ordinaria.

21 de julio, AMBRACIA, S. A.—Domicilio social, Plasencia. A las doce de la mañana, extraordinaria.

23 de julio, SOCIEDAD ESPAÑOLA DE CONSTRUCCIONES METALICAS, S. A.—Domicilio social, Bilbao. A las doce de la mañana, ordinaria.

26 de julio, HOTELES TURISTICOS, S. A.—Domicilio social, Valencia. A las doce de la mañana, extraordinaria.

DIVIDENDOS E INTERESES

HIDROELECTRICA DEL CHORRO, S. A.—Ha acordado repartir un dividendo del 4 por 100, cargo de los beneficios del ejercicio 1957, contra entrega del cupón número 87.

El pago, a razón de 18,40 pesetas líquidas por cupón, se realizará a partir del día 1 del presente mes de julio.

COMPANIA HISPANO AMERICANA DE ELECTRICIDAD, S. A.—A partir del día 1 de julio, se pagará contra entrega del cupón número 148, 6,87 pesetas de las obligaciones 6 por 100, y se reembolsarán a razón de pesetas 490,19 las obligaciones 6 por 100 amortizadas en el sorteo celebrado el día 29 de abril próximo pasado.

LA MUNDIAL.—Paga a partir del día 15 del presente un dividendo activo del 6 por 100, acordado en la Junta general celebrada el día 28 de mayo último.

CREDITO NAVARRO.—Acuerda el pago de un dividendo activo a las acciones números 1 al 280.000 de pesetas 10, libre de impuestos, y 2,50 para cada una de las acciones números 280.001 al 400.000, a partir del día 1 del actual.

COMPANIA MINERA DE SIERRA MENERA, S. A.—Ha sido acordado que el dividendo activo se hará efectivo a las acciones preferentes contra cupón número 17, y a las acciones ordinarias números 1 al 53.000 contra cupón número 5 a partir del día 1 del actual.

Igualmente, la entrega de las nuevas acciones ordinarias números 53.001 al 73.000 correspondientes a la ampliación de capital se efectuará del 1 al 15 del presente mes de julio.

SOCIEDAD ANONIMA EL AGUILA.—Ha acordado distribuir un dividendo de 30 pesetas por acción a los números 1 al 462.000, y de 15 pesetas por título a las acciones parcialmente desembolsadas números 462.001 al 504.000 contra cupón número 112 (impuestos a cargo del accionista). El pago se efectuará a partir del 1 del actual.

NAVES INDUSTRIALES, S. A.—Ha acordado el pago de un dividendo activo a las acciones en circulación de pesetas 22,75, impuestos a cargo del accionista, contra cupón número 1 a partir del día 4 de julio actual.

COMPANIA TELEFONICA NACIONAL DE ESPAÑA.—A partir del día 1 del presente, se abonará contra cupón número 113 de las obligaciones números 1 al 400.000, emitidas en 1 de abril de 1929 y convertidas al 5 por 100, y contra cupón número 48 de las obligaciones en circulación al 5 por 100, emitidas con fecha 17 de mayo de 1945, números 1 al 600.000, la cantidad de pesetas 4,60 por cupón, deducido impuestos.

ADMISION DE VALORES

BOLSA DE MADRID.—Ha acordado admitir a contratación pública y cotización oficial los siguientes valores:

50.000 obligaciones de 1.000 pesetas nominales cada una, números 130.001 al 180.000, ambos inclusive, al interés de 6,75 por 100 anual, con cupones semestrales, vencimiento 1 de abril y 1 de octubre, impuesto a cargo del accionista, excepto el de negociación. Han sido emitidas y puestas en circulación por Energía e Industrias Aragonesas, S. A.

BOLSA DE BILBAO.—Ha acordado admitir a contratación pública y cotización oficial los siguientes valores:

201.440 acciones al portador, de 500 pesetas nominales cada una, completamente desembolsadas, números 206.201 al 497.640, ambos inclusive, emitidas y puestas en circulación por la Sociedad Ibérica del Nitrógeno.

84.920 acciones al portador, de 500 pesetas nominales cada una, números 424.601 al 509.520, ambos inclusive, emitidas y puestas en circulación por la Compañía Auxiliar de Ferrocarriles, S. A.

50.000 acciones nominativas de 500 pesetas cada una, números 700.001 al 750.000, ambos inclusive. Emitidas y puestas en circulación por el Banco Central.

Resultados de Empresas

BANCO CASTELLANO.—Después de dedicar unos breves comentarios a la situación del mundo en general y a la economía española en particular, que siguió en 1956 las mismas tendencias expansivas que las de otros países, la Memoria del Banco Castellano da cuenta del favorable desarrollo de las actividades propias durante el pasado ejercicio, en el que se registró un notable incremento de todas sus operaciones. El creciente grado de confianza de su clientela se puso de manifiesto con el alza de 37,7 millones de pesetas experimentado en el capítulo de Cuentas Acreedoras, Cuentas Corrientes y Cajas de Ahorro.

Las utilidades líquidas obtenidas en el ejercicio se elevan a pesetas 8.527.308,81, que incrementadas en el remanente del ejercicio anterior suman pesetas 8.796.629,08, distribuidas como sigue: Impuestos, 1.846.724,49; Reserva estatutaria, 750.000; Reserva voluntaria, 275.000; Reserva legal, 855.000; Atenciones estatutarias, 1.733.416,71; Donativo a la Caja de Previsión de los empleados, 225.000; Dividendo, de 11.849 por 100, 2.962.459,20; Remanente para el próximo ejercicio, 140.032,68.

EL TRIUNFO, S. A.—El volumen de ventas realizado durante el ejercicio de 1956 totalizó la suma de 151,8 millones de pesetas, con aumento de 32,1 millones sobre las del ejercicio precedente. De dicha cantidad, la parcial de 55,5 millones correspondieron a la venta de azúcar y los restantes 96,2 millones a las demás mercaderías propias del tráfico mercantil de la Entidad.

Las utilidades líquidas obtenidas en el ejercicio se elevan a 3,6 millones de pesetas, con aumento de 945.041,31 pesetas respecto a las conseguidas en el inmediato anterior. La distribución del saldo se acordó realizar en la forma siguiente: Dividendo, 5,24 por 100, libre de gastos e impuestos, 1.351.963; Participación estatutaria Consejo de Administración y Gerencia, 132.157,04; Fondo de reserva voluntario, 300.000; Impuestos, 1.791.239,03; Remanente a cuenta nueva, 70.535,93.

ESPAÑA ECONOMICA le ofrece a usted semanalmente las últimas informaciones en materia cambiaria y comercial, y un análisis técnico de los principales problemas económicos y financieros del país y del exterior.

RESERVE SU EJEMPLAR
SUSCRIBIENDOSE EN:

Floridablanca, núm. 3, piso 1.º

Teléfono 21-51-42

Madrid.

El mundo al día

ESPAÑA

PROYECTOS DE HIDROELÉCTRICA ESPAÑOLA.—Las grandes líneas de interconexión eléctrica, a alto voltaje, se hacen cada día más necesarias dentro de nuestro territorio nacional. Ahora, Hidroeléctrica Española va a construir una línea a 220.000 voltios para trasladar a Madrid la energía de Escombreras y de sus Saltos del Júcar.

PARA LA OBTENCIÓN DE CINC ELECTROLÍTICO.—Una nueva Sociedad se va a constituir para la obtención en Avilés de cinc electrolítico. En ella participará con el 40 por 100 del capital social inicial la Real Compañía Asturiana de Minas. Se dará así un paso decidido hacia el logro de que los minerales españoles sean beneficiados en nuestro mismo país y no tengan que ir en bruto al extranjero.

RUMORES SOBRE LA UNIÓN Y EL FÉNIX.—Rumores sin confirmar apuntan hacia el hecho de que La Unión y El Fénix ha realizado una fuerte compra de acciones de Fecsa, colocándose así a la altura de los miembros del grupo que siempre se han señalado como titulares de importantes paquetes de acciones.

LA PRODUCCIÓN HIDROELÉCTRICA.—Según los datos facilitados por el Ministerio de Obras Públicas, la producción hidroeléctrica del mes de mayo alcanza los 803 millones de kilovatios-hora, ligeramente inferior a la de igual mes del año pasado, que fué de 842 millones. La producción térmica se eleva a los 230 millones de kilovatios-hora. La cuenca de más producción fué la del Ebro.

EXPORTACIÓN DE BUTANO.—La refinería de Escombreras va a exportar gas butano, ya que en España no hay facilidad de su distribución por falta de botellas apropiadas, y el consumo no se halla lo suficientemente extendido.

NUEVAS SUCURSALES BANCARIAS.—Por la Dirección General de Banca, Bolsa e Inversiones ha sido autorizado el Banco Hispano Americano para abrir varias Sucursales bancarias: en Ayamonte (Huelva), Valverde (Isla de Hierro) y Moraleja del Peral (Cáceres). También el Rural y Mediterráneo podrá hacer lo mismo en Alhuvín el Grande (Málaga).

SITUACIÓN DE CAMPOS Y COSECHAS.—Según los datos del Servicio de Estadística del Ministerio de Agricultura se inició ya la siega de cebada y leguminosas para pienso en todo el Sur de la Península. Las lluvias han llegado con retraso para algunas siembras tempranas. Los datos que comentamos, pertenecientes al mes de mayo, indican que el presente año será de mejores cosechas que el anterior en todas las zonas, excepto en Aragón y parte de Andalucía oriental. Se prevén también excelentes cosechas de agrios y almendras.

EL BANCO DE MADRID AMPLIA SU SEDE SOCIAL.—Con el fin de ampliar y mejorar su sede central, el Banco de Madrid ha adquirido la casa contigua a la de sus oficinas, que como se sabe están sitas en la carrera de San Jerónimo, 15.

NUEVOS TERRENOS DE INMOBILIARIA ALCÁZAR.—El Patrimonio Nacional ha adjudicado a Inmobiliaria Alcázar, previo concurso, cerca de seis millones de pies cuadrados en el monte de El Pardo, que ampliarán la Ciudad Puerta de Hierro.

AMPLIACIÓN DEL SALTO DE CASTRELO.—Se ha autorizado a la Sociedad Española de Carburos Metálicos la ampliación y mejora del Salto de Castrelo, sobre el río Jallas, para una potencia instalada de 41.158 HP. y un coste de 6,2 millones de pesetas.

TOTAL DESEMBOLSO DE LAS ACCIONES DEL EXTERIOR.—Desde fines de junio último han quedado totalmente desembolsadas las acciones del Banco Exterior, que hasta entonces tenían desembolsado solamente el 50 por 100 del nominal.

PRÓRROGA DEL ACUERDO COMERCIAL HISPANO-ALEMÁN.—Por canje de notas entre los Gobiernos de España y Alemania occidental, ha quedado prorrogado por otro año el último acuerdo comercial hispano-germano, que expiró el pasado día 30 de mayo.

NUEVA GRAN INDUSTRIA DE LAMINACIÓN EN NAVARRA.—En Irurzun se está construyendo actualmente una gran factoría de laminación. De los cuatro pabellones que se están levantando, uno de ellos estará dedicado a la instalación de grandes transformadores.

Se espera que en este mes pueda iniciarse ya el montaje de la maquinaria.

NUEVO CONSEJERO DE HIDRO-NITRO ESPAÑOLA.—En la Junta recientemente celebrada por Hidronitro se aprobó el nombramiento como Consejero de don Fernando Martín-Sánchez Juliá.

CONSTITUCIÓN DE LA SOCIEDAD ASTURIANA DE CINC.—Ha sido autorizada oficialmente la constitución de la Sociedad Asturiana de Cinc, en cuyo capital participará en un 40 por 100 la Real Compañía Asturiana.

La nueva Sociedad instalará en Avilés una factoría con una capacidad de producción de 20.000 toneladas anuales.

AUMENTA LA COMPENSACIÓN BANCARIA.—En el pasado mes de abril la compensación bancaria alcanzó la cifra de 73.203 millones de pesetas, con incremento de 15.512 sobre el mismo mes del año anterior.

AMPLIACIÓN DE MANUFACTURAS METÁLICAS MADRILEÑAS.—La proyectada ampliación del capital social de Manufacturas Metálicas Madrileñas se realizará en dos etapas, cada una de ellas en la proporción de una por cada 20. Los títulos que se ofrecen, al tipo de 165 por 100, tendrán derecho a todo el dividendo del ejercicio actual. La primera operación tendrá lugar en el presente mes.

NOTABLE INCREMENTO DE LA PRODUCCIÓN CEREALISTA MANCHEGA.—El cultivo de los cereales y leguminosas en la Mancha se ha incrementado en tales proporciones que motivaron en la pasada campaña un insospechado aumento de la producción cerealista manchega hasta situarla en primerísimo lugar entre las zonas productoras nacionales, en competencia con las regiones trigueras de más productividad es imposible por el momento conseguir un aumento en el censo ganadero, por no disponer de terrenos adecuados para el pastoreo de los pequeños ganados, quedando reservados exclusivamente para aquellos grandes propietarios agropecuarios.

Disposiciones oficiales.

HACIENDA.—Decreto de 14 de junio ("B. O." del 28) dictando normas sobre suministro de derivados del petróleo y supresión de los impuestos unificados, de transporte para vehículos accionados por gas-oil, así como la Patente Nacional de vehículos industriales.

HACIENDA.—Orden de 17 de junio ("B. O." de 2 de julio) por la que se autoriza a Azucareras Castellana, S. A., para centralizar el pago del impuesto del azúcar.

HACIENDA.—Orden de 28 de junio ("B. O." de 4 de julio) sobre reintegro de letras de cambio, garantías prestadas en concursos de compras, por la Banca española a Organismos oficiales y particulares y documentos y cartas de crédito, de cuantía superior a 250.000 pesetas (desde 1 de julio, 100.000 pesetas).

BANCO GUIPUZCOANO

Fundado en 1899.

Capital (totalmente desembolsado)..... 80.041.500 pesetas.

Fondos de reserva (31-12-1955)..... 156.593.550 »

CASA CENTRAL: Avenida de España, 21.

Agencia Urbana: Zabaleta, 23 y 25
(Barrio de Gros.)

SAN SEBASTIAN

SUCURSALES:

BARCELONA: Ronda de San Pedro, 18. **Agencia Urbana:** Calle de Aragón, 288. **BILBAO:** Calle del Banco de España, 2. **Agencias:** Gran Vía, 26 y Gregorio Balparda, 45. **MADRID:** Avenida de José Antonio, 22. **Agencias:** Joaquín García Morato, 19. y Goya, 85.

Andoain-Azcoitia-Azpeitia-Beasain-Cestona-Deva-Elbar-Elgóibar-Fuenterrabía-Hernani-Hospitalet de Llobregat-Irún-Molins de Rey-Mondragón-Motrico-Oñate-Oyarzun-Pasaia-Placencia de las Armas-Rentería-Segura-Tolosa-Vergara-Villabona-Villafraanca-Zarauz-Zumárraga y Zumaya.

Sección de EXTERIOR centralizada en la Sucursal de Madrid.

Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1 085).

OBRAS PUBLICAS.—Resolución de 1 de junio ("B. O." del 2 de julio) de la Dirección General de Obras Hidráulicas por la que se autoriza a Hidroeléctrica del Pindo, S. A., para mejorar el Salto de Castrelo.

OBRAS PUBLICAS.—Decreto de 14 de junio ("B. O." de 4 de julio) por el que se otorga representación de la Empresa Nacional Siderúrgica, S. A., en la Junta de Obras y Servicios del Puerto y Ría de Avilés.

OBRAS PUBLICAS.—Decreto de 31 de mayo ("B. O." de 3 de julio) por el que cesa en el cargo de Presidente del Consejo de Administración de la Red Nacional de los Ferrocarriles Españoles, don Olfonso Peña Boeuf.

COMERCIO.—Decreto de 31 de mayo ("B. O." de 3 de julio) por el que se complementan las facultades de la Junta Central Administrativa del Fondo Económico de Practicajes de la Subsecretaría de la Marina Mercante, en relación con la construcción y adquisición de viviendas para funcionarios y empleados.

VIVIENDA.—Decreto de 14 de julio ("B. O." de 3 de julio) por el que se autoriza para conceder prórrogas hasta el límite máximo de dos años para terminación de viviendas bonificables.

TRABAJO.—Orden de 26 de junio ("B. O." de 3 de julio) por la que se designan los señores que han de integrar el Consejo de Administración del Instituto Nacional de Previsión.

IBEROAMERICA

ESCASEZ DE DÓLARES EN CHILE.—Los Estados Unidos están dispuestos a conceder ayuda económica a Chile, a fin de que este país pueda salir de las dificultades ocasionadas por la duradera baja del precio del cobre.

Varios Organismos estatales chilenos, entre ellos el Departamento de Defensa, han anunciado que se disponen a restringir los gastos en divisas a fin de hacer frente a la esperada escasez de dólares.

EXTRANJERO

LOS PROBLEMAS EUROPEOS DEL CRÉDITO.—La XIII sesión del Instituto Internacional de Estudios Bancarios ha tenido lugar en Oslo los días 21 y 22 de junio de 1957 bajo la presidencia de M. H. J. Abs, Miembro del Consejo de Dirección de la Süddeutsche Bank A. G., en Francfort sur Main.

Los dos estudios siguientes han sido sometidos a la Asamblea y discutidos:

"Necesario aumento de las inversiones de capital como consecuencia del rápido desarrollo científico y técnico, cambios indispensables tanto en la política pública como en la fiscal y monetaria y en las tareas bancarias", de Monsieur le Baron P. Bonvoisin, Président du Conseil d'Administration de la Banque de la Société Générale de Belgique à Bruxelles, y "Costos bancarios", de Monsieur E. Due, Directeur Générale de la Christiania Bank og Kreditkasse à Oslo.

FERIA DE PARÍS.—Terminó el importante certamen internacional. Este año el número de visitantes pasó de los cuatro millones.

FLOTA PETROLERA Y REFINERÍAS PROPIAS PARA LA LIGA ARABE.—El Consejo Económico de la Liga Arabe tiene en estudio ciertas propuestas que le han sido elevadas por sus diversos Subcomités en pro de la construcción por los países árabes de sus propias refinerías y flota petroleras.

Sobre este punto no se ha decidido todavía nada en concreto, si bien el tema pasará a la Agenda de la primera conferencia que celebren en El Cairo, en febrero próximo, los representantes de los diversos Gobiernos miembros de la Liga.

NUOVA MARCA DE VENTAS DE LA INDUSTRIA QUÍMICA YANQUI.—Las ventas de productos químicos y afines en 1957 sumarán una nueva marca de 25.700 millones de dólares, en lugar de la anterior de 1956, que fué de 24.300 millones, según la Sociedad Química de los Estados Unidos, quien, no obstante, hace notar que el incremento en las ventas de productos químicos ha ido acompañado de una perceptible restricción en los márgenes comerciales. La diferencia entre el coste y el precio de venta al público de un producto es más crítica este año que el pasado, y no hay síntomas de mejora ni para el presente ni para el próximo.

DISMINUYE EL DÉFICIT COMERCIAL IRLANDÉS.—Irlanda tuvo un

BANCO DE SANTANDER

— Fundado en 1857 —

EN SU PRIMER CENTENARIO

Capital escriturado.....	200.000.000 Ptas.
id. desembolsado.....	125.000.000 »
Reservas.....	225.000.000 »

Departamento especialmente organizado para toda clase de operaciones con el exterior.

SUCURSALES EN LAS PRINCIPALES PLAZAS DE LA PENINSULA, ISLAS CANARIAS Y BALEARES

REPRESENTACIONES EN GRAN BRETAÑA Y EN MEXICO con exclusivos fines comerciales y de información, (sin poder realizar operaciones bancarias) en:

38, Lombard Street. Londres, E. C. 3.

Isabel la Católica, 38 (Edificio «La Noria»). México, 1, D. F.

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 2.026)

déficit comercial en los cuatro primeros meses de 1957 de 17.607.000 libras esterlinas contra 35.243.000 en el período comparable de 1956.

AUMENTO DE LAS EXPORTACIONES ALEMANAS DE MAQUINARIA TEXTIL.—La producción germano-occidental de maquinaria textil en 1956 alcanzó un valor de unos 745 millones de marcos, es decir, unos 100 millones más que en 1955.

Los principales compradores de maquinaria industrial alemana en 1956 fueron Francia, Holanda, Italia, Bélgica y Luxemburgo, cuyas compras conjuntas supusieron una tercera parte del total exportado. Un 27 por 100 del total vendido en el extranjero se exportó a Ultramar, siendo los principales clientes Estados Unidos y la India.

CREACIÓN DE UN PABELLÓN MARÍTIMO TANGERINO.—Ha quedado diferida la creación de un pabellón marítimo de Tánger, similar a los de Liberia, Costa Rica, Panamá, etc., sin que las Autoridades marroquíes hayan señalado la fecha posible de su creación. Hasta ahora se consideraba un hecho la aparición en la ciudad internacional de un registro naval.

EL COMERCIO ENTRE LOS PAÍSES DE LA CECA.—Aunque el tráfico de mercancías entre los países integrantes de la Comunidad Europea del Carbón y el Acero alcanzó un nivel sin precedentes en 1954 y 1955, el volumen de intercambios decreció ligeramente en el curso de 1956, según informa un Comité especial de la Asamblea parlamentaria de la CECA, quien espera una total recuperación del comercio interior de la Comunidad durante el año en curso.

En el informe del citado Comité se dice que la aparición de un mercado comunal "generalizado" que extendiese la actual comunalidad de las industrias del carbón y el acero a otros campos acabaría por vencer fácilmente las dificultades que a la presente estructura económica europea se presentan como insuperables.

AUMENTO DE LAS EXPORTACIONES SUDAFRICANAS DE AGRIOS.—Los cultivos de agrios en Africa del Sur se hallan en situación favorable, esperándose una buena recolección, según informa el Standard Bank de Africa del Sur.

Las exportaciones realizadas en la temporada hasta el 26 de mayo se elevaron a 755.019 cajas, en comparación con 607.999 cajas en el período correspondiente de 1956.

LA PRODUCCIÓN FRANCESA DE ACERO.—La producción francesa de acero en bruto durante el pasado mes de mayo ascendió a 1.182.000 toneladas, contra 1.094.000 en abril. En igual período, la producción del Sarre llegó a un total de 291.000 toneladas, contra 270.000.

La producción de hierro de fundición se elevó en el indicado mes de mayo a 1.023.000 toneladas, contra 917.000 en abril, y la del Sarre a 269.000 frente a 250.000.

ALEMANIA, PRIMERA POTENCIA MUNDIAL EN LA CONSTRUCCIÓN NAVAL.—Con un volumen de pedidos que suma cinco millones de toneladas de registro bruto a primeros de este año, la República Federal Alemana se coloca en primer plano entre las potencias mundiales de la construcción naval, debiéndose su auge principalmente al reciente bloqueo del canal de Suez.

De dicho volumen de pedidos, hay un 27,1 por 100 para el interior y un 72,9 por 100 para navieras extranjeras, británicas, noruegas, yanquis y soviéticas, principalmente.

ACUERDO INTERNACIONAL SOBRE EL CAUCHO.—Nuevamente, en la Conferencia que se inaugura el 24 de junio en Yacarta (Indonesia), se vuelve a tratar del proyecto de acuerdo internacional sobre el caucho, propuesto ya en 1953. Se intenta con este acuerdo fijar para el caucho un precio equitativo y razonable. En la propuesta presentada por la delegación francesa figura la creación de un Comité internacional, el mantenimiento de "stocks", etc.

AUMENTO DE LOS EMBARQUES MUNDIALES DE ARROZ.—Los informes más detallados llegados últimamente confirman el elevado nivel de los embarques mundiales de arroz durante el primer trimestre de este año.

El aumento fué más señalado en las exportaciones realizadas por los Estados Unidos y Tailandia, que compensaron con creces la disminución de los envíos hechos por la India, Pakistán, Formosa e Italia. Las exportaciones birmanas, que habían sido relativamente pequeñas en enero, aumentaron hasta un elevado nivel en marzo, y los embarques hechos en abril fueron también abundantes en Tailandia, Estados Unidos y Birmania.

SIGUE CRECIENDO EL DÉFICIT DEL COMERCIO EXTERIOR BELGA.—El Ministro de Hacienda belga ha manifestado a un Comité especial del Senado que el déficit del comercio exterior belga se ha elevado a 4.800 millones de francos en el último trimestre de 1956, habiendo sido de 2.300 millones de francos en el primero del año en curso.

El déficit, según el Ministro, ha sido parcialmente reducido por transacciones "invisibles", como ingresos producidos por ciertas inversiones y el aumento del valor intrínseco de los valores de Bolsa del país.

LIBERALIZACIÓN DEL COMERCIO EXTERIOR EN ITALIA.—La lista de mercancías importables en Italia procedentes de la zona del dólar ha sido considerablemente ampliada por reciente Decreto ministerial, según informa el Ministerio de Comercio Exterior. El Decreto en cuestión, que eleva las liberalizaciones de un 39 a un 72 por 100 en lo que respecta a la zona del dólar, entrará en vigor tan pronto como haya sido publicado en la "Gaceta Oficial".

Para las mercancías comprendidas en la nueva disposición no harán falta licencias, siendo precisa únicamente la autorización de la Aduana para su entrada. Se trata, principalmente, de numerosos productos químicos, agrícolas—entre ellos café, cacao, cebada, lana y algodón a granel—y también oro y plata, aleaciones de hierro, hierros y aceros, metales, motores, maquinaria diversa, material de electricidad, específicos mercuriales y material de ingeniería.

DESCENSO DE LAS EXPORTACIONES YANQUIS.—La exportación yanqui bajó un 3 por 100 en mayo último, llegando a la cifra de 1.808 millones de dólares, frente a los 1.862 millones de abril, pero quedó un 5 por 100 por encima de los 1.715 millones del mes de mayo de 1956.

Las cifras provisionales facilitadas por la Oficina Estadística del Departamento de Comercio indican que la exportación de los cinco primeros meses de 1957 suman un total de 9.101,3 millones de dólares, casi un 21 por 100 sobre los 7.544,7 millones registrados para igual plazo de 1956.

SUECIA TRATA DE INCREMENTAR SU INTERCAMBIO COMERCIAL CON ALEMANIA.—Según el Presidente de la Cámara germano-sueca de Comercio, Suecia tiene interés en incrementar el volumen de su intercambio comercial con la República Federal Alemana, cosa hasta ahora imposible por las barreras arancelarias de este país.

EMISIÓN-EMPRÉSTITO DE LA JUNTA FRANCESA DEL CARBÓN.—La Junta Francesa del Carbón se propone lanzar un empréstito a interés variable, vinculado a las fluctuaciones del precio del carbón, en forma de obligaciones de 20.000 francos, redimibles en quince años. El tipo inicial del primer quinquenio será del 5,5 por 100 como mínimo, con un mínimo también del 6 por 100 para el decenio próximo.

En caso de alza del precio del carbón, a confirmar por el índice general de precios del Instituto Oficial de Estadística, se producirá un incremento de dos francos netos por punto del índice. También el reembolso de capital se beneficiará de primas adicionales si el precio del algodón sube, pagándose 40 francos por punto de alza del carbón en el índice de precios.

Aparte de todo ello, el reembolso mínimo será de 21.000 francos en 1962, 22.000 en 1957 y 23.000 en 1972. El índice ha quedado fijado en 167,6, cifra correspondiente a fines de mayo último. No se ha fijado límite a la suscripción de obligaciones.

CERVANTES, S. A.

Compañía Española
de Seguros

Avenida de Calvo Sotelo, 6

MADRID



MAYOR LIBERALIZACIÓN DE LAS IMPORTACIONES AUSTRIACAS DEL ÁREA DEL DÓLAR.—Austria tiene en proyecto incrementar la liberalización de las importaciones de la zona del dólar hasta un nivel similar al de las importaciones procedentes de los países de la Organización de Cooperación Económica Europea, desde principios de julio.

El nivel actual de liberalización de las importaciones procedentes de la zona del dólar es de un 40 por 100, y el de las importaciones de la OEEC de un 90 por 100.

Solamente se mantendrán sujetos a cupo algunos artículos, entre los que se incluyen fibras textiles y maíz.

ALARMA DE LA CECA ANTE EL ALZA DE LOS PRECIOS.—La Asamblea Comunal de la CECA ha adoptado una resolución por la que se urge al Consejo Ejecutivo el atento examen de la alarmante tendencia al alza de los precios de los artículos del acero, y los efectos de tal tendencia en el propuesto Mercado Común europeo.

Antes de aplazar sus sesiones hasta el 5 de noviembre, en que deberá reunirse nuevamente en Roma, ha solicitado de los Gobiernos de las seis naciones integrantes de la Comunidad Europea del Carbón y el Acero que se esfuercen por llegar a una política coordinada, pese a sus diferentes estructuras económicas internas.

MONTAJE DE CENTRALES ELÉCTRICAS BELGAS EN EL IRAK.—La Empresa belga Societé de Construtions Electriques ha recibido un pedido para montar en el Irak el material eléctrico propio para dos centrales, una en Dibbis y otra en Bagdad.

El pedido en cuestión importa 1,26 millones de dinares iraquíes.

LA PRODUCCIÓN NIPONA DE ACERO.—Las últimas estadísticas oficiales cifran en 18,3 millones de toneladas la producción de acero a conseguir durante el año en curso, en lugar de los previstos 12,9 millones. Se cuenta con obtener dentro del primer volumen citado una producción de 9,6 millones de toneladas de acero terminado ordinario, más 460.000 toneladas de acero relaminado, según el Ministerio de Comercio del Japón.

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Domicilio social: ALGALA, 14 - MADRID

Capital desembolsado. 494.133 750,00 ptas.
Reservas 927.000.000,00 »

488 Dependencias en España y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales.

DEPARTAMENTO DE EXTRANJERO

Cedaceros, 4, Madrid.

Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior.

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO
LIBRETAS DE AHORROS

DEPENDENCIAS URBANAS EN MADRID:

Glorieta de Bilbao, 6. Atocha, 22. Plaza del Emperador Carlos V, 8. Velázquez, 29 moderno. Barquillo, 44. Plaza del Callao, 1. Plaza de la Cebada (calle de Toledo, 77 moderno). San Bernardo, 40. Plaza de la Independencia, 4. Glorieta de Cuatro Caminos (esquina a la calle de Artistas). Alberto Aguilera, 56, y Guzmán el Bueno, 2. Conde de Peñalver, 14. Mayor, 41. General Ricardos, 177. Serrano, 51. Fuencarral, 4. Miguel Angel, 16. Bravo Murillo (Viriato, 1). Puente de Vallecas (Avenida de la Albufera, 36). Goya, 5. Diego de León, 54. Avenida de José Antonio, 65. Plaza de Legazpi (paseo de la Delicias, 145). Cea Bermúdez, 50.

DEPENDENCIAS EN LA PROVINCIA DE MADRID
Arganda del Rey. Ciempozuelos. Colmenar Viejo. Chinchón. Getafe. Navalcarnero. San Lorenzo del Escorial. San Martín de Valdeiglesias. Torrejón de Ardoz.

(Aprobado por la Dirección General de Banca, con el número 2.018)

Banco Vitalicio de España

Compañía Anónima de Seguros
FUNDADA EN 1880

Seguros de Vida y rentas vitalicias
Seguros de Incendios y Robo
Seguros individuales
y acumulativos de Accidentes
Responsabilidad civil y Vehículos
Seguros de Accidentes del Trabajo
Seguros de Averías en maquinaria
Seguros de Transportes marítimos,
terrestres y de valores
Reaseguros.

Domicilio social: BARCELONA

Paseo de Gracia, 11.

OFICINAS DE MADRID

Alcalá, 21.

EDIFICIOS PROPIEDAD de la COMPAÑIA

Delegaciones en todas las capitales de provincia.
Agencias en todas las poblaciones de importancia.

(Autorizado por la Dirección General de Seguros en 9 de junio de 1951)



Banco Exterior de España

ENTIDAD OFICIAL DE CREDITO

Especializada en operaciones de comercio exterior

Capital social 400 000.000 de pesetas
Id. desembolsado 400.000 000 »
Reservas 324.700.000 »

OFICINAS CENTRALES

Carrera de San Jerónimo, 36, Madrid.

SUCURSALES Y AGENCIAS

PENINSULA

Agencia Urbana en Madrid: Goya, núm. 41.

Alicante, Avilés, Barcelona (Sucursal y tres Agencias), Bilbao, Burriana, Castellón de la Plana, Elbar, Gandía, Gijón, Jerez de la Frontera, Mataró, Murcia, Palafrugell, Reus, Sabadell, San Sebastián, Sevilla, Valencia, Vigo y Zaragoza.

ISLAS CANARIAS

La Orotava, Las Palmas de Gran Canaria, Puerto de la Cruz, Puerto de la Luz y Santa Cruz de Tenerife.

AFRICA

Bata, Puerto Iradier, Río Benito, San Carlos, Santa Isabel, Sidi Ifni, Tánger, Tetuán, Villa Bens y Villa Cisneros.

FILIALES EN EL EXTRANJERO

BANCO ESPAÑOL EN PARIS

16, Rue de la Chaussée d'Antin (Paris 9e).

Sucursal Urbana: 22, Rue du Pont Neuf, Paris (Halles).

Marsella: 28, Cours Lieutaud.

Casablanca: Boulevard Mohammed V,
Angle Rue Georges Mercie.

BANCO ESPAÑOL EN LONDRES

60, London Wall, London E. C. 2.

Sucursales Urbanas: 3, Long Acre, London W. C. 2 (Covent Garden). 100, Commercial Street, London E. 1 (Spitalfields).

Liverpool: 4-6, Victoria Street, Liverpool, 2.

BANCO ESPAÑOL EN ALEMANIA

Frankfurt/Main: Neue Mainzer Strasse, 52/54.

Hamburgo: Ferdinandstrasse, 64/68.

Corresponsales en las principales plazas del mundo.

BANCO HISPANO AMERICANO MADRID

Capital social 550.000.000 de Ptas.
Capital desembolsado 525.000.000 » »
Reservas 857.500.000 » »

CASA CENTRAL y DEPARTAMENTO EXTRANJERO

Plaza de Canalejas, núm. 1

SUCURSALES URBANAS:

Alcalá, núm. 68 Lagasca, núm. 40
Atocha, núm. 55 Legazpi (Gla. Santa M.ª Ana de Jesús, 12)
Avda. José Antonio, n.º 10 Mantuano, núm. 4
Avda. José Antonio, n.º 29 Mayor, núm. 30
(esquina a Chinchilla) Narváez, núm. 39
Avda. José Antonio, n.º 50 P.º Gral. Martínez Campos, 31.
Bravo Murillo, n.º 300 P.º Emperador Carlos V, 5
Conde de Peñalver, núm. 49 Pte. Vallecas (Avda. Albufera, 26)
Duque de Alba, n.º 15 Rodríguez San Pedro, 66
Eloy Gonzalo, n.º 19 Sagasta, núm. 30
Fuencarral, núm. 76 San Bernardo, n.º 35
J. García Morato, 158 y 160 Serrano, número 64

Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 2.036